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Comenzamos esta memoria, correspondiente al año 2024, recordando que 
Charter 100 Canarias es una entidad sin animo de lucro, formada por 106 
Mujeres Empresarias, Profesionales y Emprendedoras. 
 
Aunque nace formalmente el día 28 de marzo del 2016, por Resolución número 
496 de la Dirección General de Transparencia y Participación Ciudadana, y con 
tarjeta de identificación fiscal G76253251, lo cierto es que comenzó su actividad 
muchos meses antes. 
 
Las mujeres que componemos la Asociación Charter 100 Canarias, tenemos 
como objetivo el apoyo a las mujeres para lograr la igualdad y la equidad real 
entre los dos sexos, apostamos por el desarrollo profesional, el emprendimiento 
y la consolidación de la mujer, en todos los ámbitos de la sociedad, para así 
lograr el empoderamiento y liderazgo femenino, desde la libertad y la diversidad, 
desde la participación y la interculturalidad. 
 
En este año 2024 el mundo está sufriendo todavía la guerra entre Rusia y 
Ucrania, además de una guerra en la franja de Gaza, con las nefastas 
consecuencias que ello conlleva, sin conseguir la paz. 
 
Las charterianas hemos comenzado el año con mucha ilusión y ganas de seguir 
con nuestras acciones en ayuda y apoyo de la igualdad de mujeres y hombres, 
y que exponemos en esta introducción.  
 
Nuestra presidenta, Nardy Barrios, nos anima en nuestra primera asamblea del 
año, el 19 de enero de 2024, a participar activamente en los nuevos proyectos y 
acciones en este año que comienza. 
 #Juntas valemos más!!, es nuestro slogan.  
 
Los Apartados que componen esta Memoria 2023 son los siguientes: 
 
1. Introducción. 
2. Listado de Asociadas. 
3. Actas de la Junta Directiva y de las Asambleas. 
4. Contabilidad del año. 
5. Acciones y Proyectos llevados a cabo por Charter100 Canarias. 
6. Acciones y Proyectos llevados a cabo por las Asociadas. 
 
Las 106 asociadas de Charter100 Gran Canaria, no sólo hemos celebrado 9 
asambleas y 11 juntas directivas, sino 31 acciones y proyectos, que describimos 
brevemente a continuación:  
 
1.- El 9 de enero, desde Charter 100 Canarias en Gran Canaria, animamos a 
leer el artículo que ha publicado en el Periódico de La Provincia nuestra 
Presidenta Nardy Barrios sobre “INVERSIONES HISPANOAMERICANAS EN 
CANARIAS”. 
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2.- El 12 enero, desde Charter 100 Canarias en Gran Canaria, arrancamos el 
año con la primera asamblea y que mejor manera de comenzarla que, recibiendo 
a las siguientes ponentes: Sara Mateos, Directora de la Fundación DISA y Wendi 
López, Directora de la Fundación Canaria contra el cáncer de pulmón.  
 
3.- El día 23 enero, asiste nuestra Presidenta Nardy Barrios a la reunión que se 
celebra en el hotel Santa Catalina, con la Consejera de Turismo y Empleo, 
Jéssica de León, y con los directores territoriales de Lopesan, cordial, Barceló, y 
con la compañera de Chárter 100 Gran Canaria, Directora territorial de AC 
Marryot, para debatir sobre la propuesta de chárter 100 para atraer turismo 
multimillonario iberoamericano. 
 
4.- El 25 de enero, constitución de la junta directiva provisional de Charter 100 
Canarias en Lanzarote y La Graciosa. 
 
5.- El 27 de enero, felices de anunciar a nuestra premiada Charter 100 Gran Canaria 
Ana Suárez Calvo, Presidenta del Consejo Social de la Universidad de Las Palmas 
de Gran Canaria. 
 
6.- El 30 enero, las charterianas empresarias interesadas, asistieron a conocer 
los beneficios fiscales de la Zona Económica de Canarias, ZEC.  
 
7.- El 6 de febrero, se presenta el carnaval en canarias y qué mejor manera de 
comenzarlo con nuestra asamblea mensual de Charter 100 Canarias, recibiendo 
a dos compañeras nuevas y con un taller de video y edición para reels, impartido 
por José Luis García Padrón.  
 
8.- El 9 de febrero Charter 100 Canarias asiste a una charla apoyando a la 
Asociación Espiral. Acudieron en representación de Charter 100 Canarias 
nuestra Presidenta Nardy Barrios y las compañeras Cristina Mosca: Laura Pol e 
Ina Molina  
 
9.- El 17 febrero, en la Gala del Carnaval 2024 de Las Palmas de Gran Canaria, 
ha estado marcada por la Moda hecha en Gran Canaria de nuestra compañera 
charteriana, Ogadenia Couture. Una artista del calado canario, demostrando una 
vez más que nuestra técnica ancestral es actual para crear trajes maravillosos y 
que lució la presentadora Eloísa González.  
 
10.- El 1 de marzo nuestra Presidenta Nardy participó en el Foro de mujeres 
empresarias y profesionales de Andalucía, Melilla y Canarias, donde nuestra 
presidenta ha podido intervenir y firmar un acuerdo para realizar cada año dicho 
foro.  
 
11.- El 8 de marzo se celebró una “Jornada Parlamento y mujer”, en el 
Parlamento de Canarias, a propuesta de Chárter 100 Canarias, con importantes 
conferencias y mesas redondas sobre todos los temas importantes relacionados 
con la mujer. Consiguiendo un éxito de dicho acto. 
 
12.- El 12 marzo la Consejería de Educación, Formación Profesional, Actividad 
Física y Deportes del Gobierno de Canarias, que dirige Poli Suárez, y la 
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Asociación de Mujeres Profesionales Charter 100 Canarias, firmaron un acuerdo 
para homenajear a 76 deportistas canarias en una “Gala de la Mujer y el Deporte 
Canario”, que se celebrará en el Teatro Cuyas de Las Palmas de Gran Canaria 
el próximo 20 de marzo.  
 
13.- El 20 de marzo se celebró la “Gala de la Mujer y el Deporte Canario” con un 
éxito rotundo en el Teatro Cuyas de Las Palmas de Gran Canaria.  
 
14.- El día 12 de abril recibió Charter 100 Canaria el reconocimiento del equipo 
de baloncesto Spar Gran Canaria en el Gran Canaria Arena.  
 
15.- El 17 de abril celebramos nuestra asamblea mensual Charter 100 Canarias 
en Gran Canaria, en el Hotel AC Gran Canaria. 
 
16.- El sábado 27 de abril, Radio Las Tirajanas hizo un reconocimiento a Charter 
100 Canarias y entregaron a nuestra Presidenta, Nardy Barrios la benahorita por ser 
una asociación que da visibilidad a la mujer. 
 
17.- El 10 de mayo firmamos un Convenio de Colaboración con la Confederación 
Canaria de Empresarios (CCE) 
 
18.- El martes 14 de mayo celebramos nuestra asamblea mensual Charter 100 
Canarias, con la asistencia de Doña Matilde Asian González, Consejera de 
Hacienda, Presupuestos y relaciones con la Unión Europea. 
 
19.- El 24 de mayo, asistió la Presidenta de Charter 100 Canarias y varias 
charterianas, a la presentación de la Fundación Servidis en el Hotel Santa Catalina. 
 
20.- El día 28 de mayo, nuestra Presidenta Nardy Barrios, asistió en 
Fuerteventura al I EncuentroVitamina. 
 
21.- El 7 de junio Charter 100 Canarias, nuestra Presidenta Nardy Barrios, asistió 
al reconocimiento de la Fundación Cajasiete. 
 
22.- En nuestra asamblea Charter 100 Canarias en Gran Canaria, del mes de 
junio, recibimos al periodista Manuel Campo Vidal. 
 
23.- El 15 de junio, nuestra Presidenta y varias charterianas, tuvimos la ocasión 
especial de realizar la presentación oficial de Charter 100 Canarias en Lanzarote 
y La Graciosa en el Real Club Naútico de Arrecife. 
 
24.- El día 18 de julio celebramos nuestra asamblea mensual en La Jaira de Ana. 
 
25.- El 23 julio nuestra compañera Marga ha celebrado la 1ª edición del curso 
“Hablar en público”, en las instalaciones de ECCA.edu. 
 
26.- El día 10 de septiembre se celebraron las elecciones para el Comité 
Ejecutivo de Charter 100 Gran Canaria. 
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27.- El día 1 octubre nuestra Presidenta, Nardy Barrios, celebra la primera 
reunión con el premiado de Charter 100 Canarias, el Excmo. y Magnífico Rector 
de la ULPGC, Lluís Serra Majem.  
 
28.- El 19 de octubre de 2024, en el icónico Hotel Santa Catalina en Las Palmas 
de Gran Canaria, se celebró la IX Edición de los Premios y Becas Charter 100 
Canarias y la I Cumbre Charter 100 Canarias.  
 
29.- El 14 de diciembre la Asociación de Mujer por el Deporte, Sporti, concede el 
Premio a la Asociación Chárter 100 Canarias por la organización y desarrollo de 
la I Gala mujer y Deporte canario. 
 
30.- El día 16 de diciembre a nuestra querida presidenta regional, Doña María 
Bernarda Barrios Curbelo, recibió el reconocimiento como Doctora Honoris 
Causa por la Universidad Fernando Pessoa Canarias.  
 
31.- Acabando el año 2024 desde Charter 100 Canarias, deseamos un Feliz Año 
a todas las mujeres líderes, visionarias y transformadoras que forman parte de 
esta gran red, les deseamos un 2025 cargado de inspiración, proyectos exitosos 
y la fuerza para seguir rompiendo barreras. 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

2.- LISTADO DE 
ASOCIADAS 
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DELEGACIÓN CHARTER 100 GRAN CANARIA 
 

1. Almeida Hernández, Goretti 
2. Almeida Santana Arminda 
3. Álvarez Falcón Ana Luisa 
4. Arevalo Araya, María del Mar  
5. Armas Jorge Jésica 
6. Artiles Moraleda Carmen 
7. Ascanio Mesa, Zenaida 
8. Asián González Matilde 
9. Babón Álvarez, Celsa  
10. Baharani Mohandas, Yoti  
11. Barrios Curbelo, María Bernarda  
12. Betancor Ramallo Jennifer 
13. Calderín Castro Anabel 
14. Capdepón Valcarce María José 
15. Carrillo Peñate Margot 
16. Casado Miraz Fátima María 
17. Castro Martín, Nereida 
18. Cejudo Rodríguez, Malena  
19. Cernousovaite Kristina  
20. De la Guardia Salom Ana Berta 
21. De la Torre Benito, Adelina 
22. De León Cruz, María del Sagrario 
23. De León Marrero, Cristina 
24. De Santiago Martín Ana 
25. Díaz Castro Montserrat Cayetana 
26. Díaz Romero Ogadenia  
27. Domínguez Cstellano Erica 
28. Echave Vega Esther 
29. Espinosa Charri Inés Alicia  
30. Estelamaris Stella 
31. Fernández Sánchez Manuela 
32. Florido Herrera Mª Mónica 
33. Gómez-Pablos Calvo Pino 
34. Galindo Bonilla María Dolores 
35. Gonzalez Guardia Maria Rosa  
36. González Viera Pilar 
37. Grisaleña González Anabel 
38. Guanich Iglesias, Judith  
39. Guerra Mena, Minerva 
40. Guerra Morales Esther 
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41. González Montenegro Yoana  
42. Hernández Alejandro Judith 
43. Hernández González Angelina 
44. Hernández Pérez Ana maría 
45. Jaber Ortiz Victoria Siham  
46. Jiménez González Lucía Encarnación 
47. Lago Bravo de Laguna Cristina 
48. Lezcano Cabrera, Nazareth 
49. López Cabrera Pilar 
50. Lopez Santana Guayarmina 
51. Lylak Chyzhovych Olesya 
52. Machín Rodríguez Jessica 
53. Manrique de Lara Ochoa, María del Sol 
54. Martel Amador Nidia 
55. Martín Falcón Nereida 
56. Martín Loustau, Amelia  
57. Martín Tovar Patricia 
58. Martínez Álvarez, Silvia 
59. Martínez Martín Carmina 
60. Más Suárez María 
61. Mayans Vázquez Teresa 
62. Medina Torres Andrea 
63. Méndez García María del Mar 
64. Molina Pérez, Emelina 

65. Monzón Rodríguez, Rosa  
66. Mosca Remón Carmen Cristina 
67. Nieves Rodríguez Julia 
68. Niño Rodríguez, Yolanda 
69. Ortega Rodríguez Carmen 
70. Oviedo Santos Ángeles Mercedes 
71. Ozarinskaia Viktoria  
72. Pareja Cuesta, María Dolores 
73. Pasquini Mara 
74. Pasquini Silvia 
75. Perdomo Cabrera Lara 
76. Perdomo Luz María Esther 
77. Pérez Cruz Yuri 
78. Pol Bolaños Laura Inés 
79. Pruckmayr-Gómez Martín Sandra 
80. Ramirez Hermoso, Natalia 
81. Rodríguez Díaz, Dora  
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82. Rodríguez Martín Mónica  
83. Rodríguez Barrera, Margarita Pía 
84. Rodríguez Dévora Sonia María  
85. Rodríguez Moreno María Inés 
86. Rodríguez Pérez Alejandra 
87. Rosales García Laura 
88. Saavedra  González Alcira 
89. Sánchez Díez Ana María 
90. Sánchez Gombau Carmen 
91. Sánchez Gonzalez Elena 
92. Sánchez Jubindo Isabel Gloria  
93. Sánchez Lozano Leticia 
94. Santana Beneyto Marta 
95. Santana Martínez Soraya 
96. Santana Tejera Begoña 
97. Siculer Russo, Mirta  
98. Taft Karin Lilly  
99. Tserakhovich Tserakhovich Maryia 
100. Tserakhovich Tserakhovich Maryia  
101. Vargas Rivera, Ana Isabel 
102. Vega Luján Dulce 
103. Valencia Sepúlveda Amelia María 
104. Vagnoli Manuela 
105. Villaba Ruiz Montserrat 
106. Villarreal Eñinga, María Teresa 

 
 
DELEGACIÓN CHARTER 100 LANZAROTE Y LA GRACIOSA 
 

1. Margarita de Luis González  
2. María del Carmen de Miguel Santamaria  
3. Carmen Nieves García Romero  
4. Verónica de las Nieves González Guardia  
5. Margarita Jesús Hernández Camacho  
6. Carolina Pardo Sierra  
7. Alma María Perdomo Romero  
8. Silvia Valencia Trujillo  
9. Carmen Vicente Cabañas  
10. María Yéssica Vizcaino Pérez  
11. Laura Rosa Betancort González  
12. Vicenta Dolores Hernández Mira  
13. Ana María Loaiza Durán  
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14. María Condo  
15. Silvia García Ramos 

 
DELEGACIÓN CHARTER 100 TENERIFE 
 

1. Reyes de Miguel Renedo : 
2. María Candelaria Hernández Rodríguez 
3. Carmen Fernández Ibars 
4. Judith María Correa González 
5. Sara Esther Correa González 
6. María Candelaria Sánchez Galán 
7. María del Pilar Cabrera Darias 
8. Jessica Machín Rodriguez 

 
 
DELEGACIÓN CHARTER 100 FUERTEVENTURA 
 
 

1. Kizkitza Retegui Hernández 
2. Beatriz Hernández García 
3. Evangelina Brito Ojeda 
4. Ricci Mayerling Dorta Rodríguez 
5. Carmen Villazanz 
6. María del Pino González Monroy 
7. Patricia Kotnik Rednak 
8. Rosa María Perdomo Espinel 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3.- ACTAS DE LA 
JUNTA DIRECTIVA Y 
DE LA ASAMBLEA DE 
CHARTER 100 GRAN 

CANARIA 
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Juntas Directivas 
 
 

ACTA JUNTA DIRECTIVA NÚMERO 1/2024 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter 100 Gran Canaria, el día 7 de 
enero del 2024 a las 10´00 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen con el siguiente 
orden del día:  
 

• La presidenta da la bienvenida a todas las presentes y pide la aprobación del acta 
de la última junta directiva del 11 de noviembre 2023. Se aprueba por 
unanimidad de las presentes.  

• La presidenta da cuenta del saldo, a día de hoy, de la Asociación Charter 100 
Gran Canaria, que asciende a 18.410,20 euros. Faltan 2. 000 de Reynols, con lo 
que ascendería a 20.410,20 euros. El año pasado por estas fechas teníamos un 
saldo de 13.924´31 euros. El anterior alrededor de 6.000 euros, por tener que 
devolver con intereses una cantidad por el proyecto de Fran. Con lo que cada 
año mejoramos en recursos monetarios. 

• En relación al artículo 29 de los estatutos, respecto a l@s amig@s de Charter 100 
Gran Canaria, la presidenta pasa a su lectura:  
Artículo 29.  Amigos/as de Charter 100 Canarias.  

Charter 100 Canarias podrá constituir un grupo de personas que, sin ser 
miembros de derecho de la asociación, hayan manifestado mediante la firma del 
presente documento su deseo de obtener la consideración de amigos/as de 
Charter 100 Canarias. A tales efectos Charter les facilitará dicho documento 
donde podrán verter sus datos personales, email y redes sociales, siempre 
teniendo en cuenta la ley de protección de datos. Una vez firmado dicho 
documento, dichas personas pasarán a formar parte de una base de datos de 
Charter 100 Canarias, comprometiéndonos a tenerlos informados/as de nuestras 
actividades, invitándolos/as a cuantos actos realicemos con carácter preferente.  

 
Planteando el tema de la asistencia o no a nuestras asambleas mensuales 

de dichos amigos/as de Charter 100 Canarias, interviene Gorety indicando que 
se había hablado de invitar a los amigos/as de Charter a eventos, foros de debate 
y asambleas especiales, pero a asambleas ordinarias no. Preocupa el tema de 
que asociadas puedan pasar a ser amigas de Charter, en lugar de asociadas. 
Ratifica su apoyo a Mar en el momento en que se interpretó de manera 
equivocada los/as amigos/as de Charter Canarias, en asamblea. Puede ser que, 
una vez se hagan amigas de Charter, se animen a querer pasar a ser asociadas. 
Toma la palabra Mar indicando que queda claro, por un lado, lo que es la 
asociación, institucionalizada, y por otro lado lo que, desde el punto de vista 
estratégico para llegar a más personas, se hizo con la propuesta de los amigos/as 
de Charter. Estos/as últimos no tienen el mismo nivel de compromiso que las 
socias y podemos decidir cuándo van o no. Mar hace alusión a la intervención de 
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Marga en WhatsApp indicando que, si una socia se quiere pasar a ser amiga de 
Charter, por circunstancias especiales de cargas profesionales y personales, y 
que tiene una gran valía para Charter, pero no puede participar de forma activa, 
se valora y se puede permitir pasar a amiga, después de un análisis de cada caso 
en particular. Interviene Laura indicando que, si algún amigo/a de Charter 
Canarias quisiera pagar la cuota de asociada, pero no puede asumir un nivel de 
compromiso, lo podría hacer. Pero hay varias opiniones en la linea de que lo 
mejor sería que aportaran ayuda económica en nuestro evento de premios 
Charter. Nardy señala que, en el análisis de este año pasado en cuanto a 
asistencia a las asambleas, hay asociadas que no han asistido a ninguna y 
celebramos 11 asambleas, y con las que no vamos a contar con el nivel de 
compromiso requerido por Charter. Se plantea que, si nos ceden, firmando el 
documento de amigos/as de Charter Canarias, que podamos etiquetarlos, 
retuitearles…etc. vengan o no vengan a las asambleas y sería una forma de poder 
dar difusión a nuestra asociación.  

En los casos en los que, por motivos del pago de la cuota de asociada, 
alguna quisiera pasarse a amig@s para no tener que pagar la cuota, casi mejor 
que con ese espíritu se vayan de socias. Interviene Malena y Lola, apuntando que 
algunas asociadas, que no tienen un nivel de compromiso alto, piensan en 
pasarse a amigas y así no tener que pagar la cuota, y asistir a actos y asambleas 
que se las invite.  

También Lola comenta la importancia de tener nuestras reuniones sin 
personas externas, en las que debatimos, cambiamos impresiones de manera 
más cómoda, algo que le preocupaba. Nardy aclara que nosotras tenemos dos 
tipos de asambleas, una en la que invitamos a conferenciantes a dar una charla 
o hablar una persona experta en algún tema, en la que invitamos a personas 
invitadas y amigos/as. Y otro tipo, en las que debatimos las cuentas, la memoria, 
y aspectos del funcionamiento, y temas concretos de nuestra asociación, y no 
pueden asistir ni amig@s, ni invitados. Se propone aclarar este tema en 
asamblea de asociadas.  

Interviene Judith con la propuesta de que, en el chat, se aclare el tipo de 
asamblea que es, para que todas sepan si van invitados o amigos/as o es 
solamente las asociadas. Aceptado por las presentes. Y puntualizar bien quien 
puede pasarse a amiga siendo socia, casos que se analizarán para ver si es por 
algún tipo de interés económico u otro. Interviene Mar con un punto de vista 
respecto a este último aspecto. Considera que es mejor que, las asociadas que 
asistan regularmente a las asambleas y se quieran pasar a amigas, por no pagar 
la cuota anual, que en realidad no tienen el nivel de compromiso con Charter, en 
este caso es mejor tenerlas de amigas que no crear un malestar dañino para la 
asociación. Se aportan diferentes opiniones, pero se acepta este último apunte 
de Mar.  

Se va a llamar a las asociadas que no han asistido a las asambleas y no 
han participado y acompañarlas para saber qué motivos tienen, apunta Gorety. 
Se acepta por unanimidad. 

• La presidenta comenta que, hablando con Manolo Fresno, relaciones públicas 
del hotel Santa Catalina, le plantea que, por qué no invitábamos a ser charteriana 
a una mujer venezolana, que su hija se casó con un hijo de Hussein de Jordania. 
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Esta persona, que es influencer, es muy interesante escucharla y podría, el hotel, 
encargarse de todos los gastos de estancia y Charter 100 Gran Canaria invitarla 
a dar una charla. Incluso comenta que familias acaudaladas de Venezuela, Perú, 
Colombia y de Mexico, se están yendo de Miami a Madrid. Estas mujeres son 
muy activas profesionalmente y plantea por qué no se vienen a Canarias. La 
presidenta va a reunirse con la consejera de turismo y plantearle el tema para 
atraerlas a Canarias de alguna manera. Nardy hablará con Jose Alba, director 
territorial de Lopesan y con Nicolás Villalobos de Cordial, y Barceló, en nombre 
de Charter 100 Gran Canaria, con esta idea. La presidenta va a redactar un 
artículo sobre esta temática y publicarlo en prensa. Se acepta por unanimidad 
de las presentes. Interviene Gorety con la propuesta de hacer una asamblea o 
jornada especial y diferenciada, en estos casos y atraerlas a Canarias. Interviene 
Laura apuntando que Sandra García SanJuan podría echarnos una mano 
también. 

• A raíz de nuestros premios, Sandra García SanJuan y Margarita Álvarez han 
constituido una sociedad juntas y están trabajando en Sudamérica. ¡Gracias a 
Charter 100 Gran Canaria! Malena apunta que debe reflejarse en la memoria 
anual, como caso de éxito. 

• Elena Máñez estuvo con Nardy y comentó que pertenece a una asociación de 
mujeres tecnológicas, proponiendo cerrar un convenio entre las dos 
asociaciones. A lo que mostró su apoyo nuestra presidenta, indicando que 
nosotras siempre sumamos.  

• Mañana nos recibe Angel Sabroso para el proyecto de las deportistas. Ya está 
finalizado por la comisión de proyectos. 

• En cuanto al tema del Parlamento para el 8 de marzo, está parado por el periodo 
de las fiestas navideñas, pero mañana lo retoma la presidenta.  

• Goretti interviene en relación al pago de las entradas de los premios de las 
asociadas que no han pagado. Se les va a indicar que ingresen junto con la cuota 
anual el pago de la entrada a los premios. 

• Lola interviene recordando la incorporación de una amiga, Ana Hernández, de la 
que envió el curriculum al chat y que se incorpora a nuestra asociación, lo que 
celebramos todas las presentes. 

• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11,00 horas. 
                       
                  La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA NÚMERO 2/2024 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter 100 Gran Canaria, el día 21 de 
enero del 2024 a las 10´00 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen con el siguiente 
orden del día:  
 

• La Presidenta da la bienvenida a todas las presentes y pide la aprobación del acta 
de la última junta directiva del 7 de enero 2024. Se aprueba por unanimidad de 
las presentes.  

• Informa que el 20 de marzo a las 18,30, en la sala Jerónimo Saavedra del 
Auditorio de Las Palmas Gran Canaria, se celebrará el acto del proyecto de las 
Mujeres Deportistas de Alto Rendimiento. La Presidenta tuvo una reunión esta 
semana con Angel Sabroso y se aprobó el proyecto de las deportistas. Está 
confirmada la asistencia del Consejero. Las compañeras de la comisión de 
proyectos están trabajando en la conexión de las mujeres deportistas de 
generaciones anteriores y las actuales. No hay copa final después del acto, y se 
esta finalizando la redacción del proyecto. 
En relación con este proyecto, la Presidenta comenta, que se encontró con un 
grupo de la Federación de Automovilismo, entre los que se encontraba Richard 
Toledo, y le dijo “aquí tienes a la piloto de rallys mas joven de España, que es de 
Gran Canaria”. Ya se ponen en contacto para participar en el proyecto de las 
deportistas. 

• En cuanto al proyecto del Parlamento de Canarias, ya ha sido aprobado y serán 
dos jornadas, el 7 y 8 de marzo. La propuesta es la que se acepto en junta. 
Comenzará sobre las 10,00 e inaugura la jornada la Presidenta, Astrid  Pérez.  En 
esta primera jornada intervendrían los/as portavoces de los todos los partidos 
políticos y plantearán como ven la situación de la mujer en canarias y que 
soluciones, propuestas y análisis hacen de la misma.  
Tendremos un almuerzo institucional y una visita cultural por la tarde, a 
determinar todavía.  
Al día 8 a las 10,00 de la mañana, abrirá la sesión Nardy Barrios como Presidenta 
de Charter 100 Gran Canaria e intervendrán una representante de las 
asociaciones de cada isla. Se invitará a todas las asociaciones de mujeres, desde 
la agrícola, deportiva, cultural, …etc. registradas en el Gobierno de Canarias, de 
todas las islas. Después interviene nuestra premiada Margarita Álvarez y 
clausura la Presidenta, Astrid Pérez. 
La idea es que el Parlamento nos abone los traslados y el hotel, si es posible, ya 
que nosotras no vamos a hacer propuesta de financiación como en otros actos. 
Tendremos que realizar y abonar el presupuesto para comunicación, a cargo de 
Ana Sánchez.  

• Nardy se reunirá en Tenerife con 4 mujeres para iniciar las conversaciones y 
formar Charter 100 Tenerife, entre ellas Raquel Lucía, que fue Diputada del PP, 
Angela Mena, mujer de Paulino Rivero, Jennifer García, periodista, docente, 
modelo e influencer. Posteriormente será La Palma la que se va a intentar 
constituir como Charter 100 La Palma.  
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Se va a intentar presentar, tanto el proyecto deportivo, como el del Parlamento 
como Charter 100 Canarias. 
Ya está funcionando Charter 100 Fuerteventura, y les han aprobado un proyecto 
como el nuestro de las “Guardianas de los Sabores”, pero de Fuerteventura.  

• La Presidenta da cuenta de un nuevo acto relacionado con la ULPGC y en el que 
la compañera Celsa es la que ha contactado con Dionisio Rodríguez, músico de 
profesión. El caso es que la ULPGC ha elegido a 12 mujeres a las que van a hacer 
Doctoras Honoris Causa por la ULPCG. Dionisio propone que, como una de estas 
mujeres es importante en este ámbito musical, desde Charter 100 Gran Canaria 
propongamos al Rector que actúe una mujer, con una composición hecha por 
una mujer y en la que tocaran mujeres. La idea es incorporar esta propuesta al 
acto, en principio programado para el día 5 de marzo, a las 12´00. 
Interviene Celsa y comenta que, dentro de las mujeres propuestas está Barbara 
Hendricks, francesa, directora y soprano. Propone que sea una obra o dos de 
esta mujer la que amenice el acto, interpretada por una soprano canaria, 
Estefanía Perdomo. La obra se llama Lola. Intervienen varias compañeras con 
diferentes opiniones. Se acepta por unanimidad de las presentes y se le va a 
proponer a Lluis Serra. 

• Interviene Laura, tesorera, comentando que la contabilidad la realizará Carmelo, 
como años anteriores. La secretaria comenta que ya está la memoria del 2023, a 
falta de la contabilidad y la lista de asociadas, que se la enviará Nardy. A su vez 
comenta si se va a incluir este año un apartado con los casos de éxito, a raíz de 
actos de Charter 100 Gran Canaria, como la asociación de dos de nuestras 
premiadas en un proyecto común en Sudamérica, Margarita Álvarez y Sandra 
San Juan. Se rechaza por la junta incluirlo en la Memoria de año 2023.  

• Lola interviene en relación a cuantas asociadas se han dado de baja este año, a 
lo que la Presidenta responde que, por ahora, solamente una persona se ha dado 
de baja por problemas personales. Hay que esperar al 5 de febrero, plazo del 
pago anual por parte de las asociadas, y ver quienes no pagan y se les dará de 
baja. Laura va ha hacer un seguimiento de quienes no han realizado el pago 
todavía de los 30 euros del acto de Premios Charter 100 Gran Canaria. Interviene 
Goretti comentando que, en relación al apoyo que se comentó en la junta 
anterior, a las asociadas que no han asistido a las asambleas o no han abonado 
la cuota, ella ha contactado con algunas y están pensando si seguir o no en la 
asociación. Con algunas de ellas no ha conseguido contactar. 

• Se están teniendo problemas con la funcionaria para la aprobación de los 
estatutos de Charter 100 Canarias, llevamos 6 meses. Mañana la Presidenta va a 
solicitar una reunión con Francis Candil, y ver que ocurre con este tema. Mas 
aún, Judith ha estado insistiendo con este tema estos 6 meses, y ha inscrito a 
otra asociación en dos días, con la misma funcionaria, algo sorprendente. 

• Comenta la Presidenta que desde que se aprueben los estatutos de Charter 100 
Canarias, se celebrarán elecciones para Charter 100 Gran Canaria y ella pasaría 
a presidir Charter 100 Canarias, como aprobamos en su momento. Varias 
compañeras intervienen comentando lo agridulce de este tema, estamos 
expandiendo Charter 100 Gran Canaria, pero por otro lado nos vamos a quedar 
sin nuestra Presidenta, Nardy Barrios, alma de esta asociación en Gran Canaria. 
Pero es necesario crecer.  
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• La presidenta comenta el artículo que publicó en La Provincia, sobre la propuesta 
del turismo de alto standig sudamericano. La presidenta se ha reunido con la 
Consejera de Turismo, con José Alba, director territorial de Lopesan, con Nicolás 
Villalobos, director territorial de Cordial, el director de Barceló, con Manolo 
Fresno y también con nuestra compañera Judith Guanich, directora territorial de 
AC, con muy buena sintonía y muy buenas perspectivas.  
La Consejera propone una reunión en abril, en el hotel Santo Mauro de Madrid, 
a propuesta de Judith, y conectando Manolo Fresno con algunas mujeres 
sudamericanas de alto nivel adquisitivo y profesionales, con el fin de 
promocionar el clima, todas las ventajas fiscales, destino para vivir o vacacional 
de las Islas Canarias.  
 

• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11,00 horas. 
                       
                  La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA NÚMERO 3/2024 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter 100 Gran Canaria, el día 12 de 
febrero del 2024 a las 20´00 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen con el siguiente 
orden del día:  
 

• La Presidenta da la bienvenida a todas las presentes y pide la aprobación del acta 
de la última junta directiva del 21 de enero 2024. Se aprueba por unanimidad de 
las presentes.  

• Comunica que ya se ha constituido un chat de Charter 100 Tenerife, las 
integrantes son 4 del grupo anterior, cuando se dividió, y algunas compañeras 
nuevas. A finales de febrero o principio de marzo seguramente se constituirá 
oficialmente. 

• Ya están los estatutos de Charter 100 Canarias registrados, y comenzamos en los 
próximos actos a utilizar Charter 100 Canarias. Deberíamos dimitir todas 
nosotras como miembros de la Junta Directiva, para convocar nuevas elecciones. 
Estas elecciones serían Charter 100 Gran Canaria. Nardy Barrios como fundadora 
estará como Presidenta de Charter 100 Canarias, que lo formarán la suma de 
todas las Presidentas de cada una de las islas. Hay que plantear como se van a 
hacer las elecciones, quizás que formen parte algunas de las compañeras de la 
actual Junta Directiva, para llevarlo a la asamblea y programarlo todo. Se aportan 
opiniones de todas las presentes. Se tiene que presentar para la próxima 
asamblea presencial el 12 de marzo.  

• La presidenta nos envía el grafismo, realizado por nuestra compañera Celsa 
Babón, para la invitación de todas las Federaciones y para todas las canarias 
deportistas que forman parte del acto. Se han incluido 8 aros de las olimpiadas 
de color de Charter 100 y en ellos el perfil de las 8 islas, con perfiles de mujeres 
de diferentes deportes en los colores de Canarias. Nos ha encantado a todas, y 
felicitamos a Celsa por su gran trabajo.  
La invitación llevará el escudo del Gobierno de Canarias y de la Consejería, y 
nuestro logo. La invitación para las premiadas será con un texto concreto, 
premiando, no sólo, a las que han conseguido llegar a las Olimpiadas o 
competiciones Internacionales, sino también, a las mujeres que han sido 
pioneras en algún deporte, y han quedado campeonas a nivel regional.  
El texto incluido en el reconocimiento, que se les va a entregar a las 
campeonísimas, será “Reconocimiento a todas las Canarias Deportistas de Alto 
Rendimiento que son la mejor representación de nuestra tierra”, se aprueba por 
unanimidad de las presentes”. Llevará una marca de agua de Charter 100 
Canarias.  
De las 42 que teníamos, en un principio, pasaremos alrededor de unas 80. El 
gerente del Teatro Cuyás ha confirmado que en el escenario caben todas.  
El acto es el 20 de marzo a las 18,00 en el Teatro Cuyás. Van a estar en el 
escenario todas las campeonísimas, y viene Paloma del Río. Nuestra compañera 
Carmina, en voz en off, presenta a Paloma.  
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Estarán presentes el Presidente del Gobierno Canarias, el Consejero de 
Educación y el Viceconsejero de Deportes.   
Nosotras recibiremos a todas las invitadas. En la parte de abajo estarán las 
autoridades, la Directiva de Charter 100 Gran Canaria, las compañeras de la 
comisión que han trabajado este proyecto, los Alcaldes, Concejales, Presidentes 
de los Cabildos de todas las islas, que vamos a invitar, y los familiares de las 
campeonísimas. Por supuesto todas las asociadas de Charter 100. Disponemos 
de un aforo de 600 personas.  
Viene la Presidenta de la Selección Canaria, y la portera de la Selección Española. 
Paloma interviene sobre la mujer y el deporte, recalcando que es la primera vez 
que se ha hecho un reconocimiento a todas las deportistas a nivel de todas las 
islas. Se hará un vídeo corto de cada una de ellas, que se verá mientras entra el 
público. Además, una foto de cada una de ellas con el reconocimiento y una 
frase.  
A continuación, hablarán cuatro o seis de ellas, que serían, dos o tres de las que 
llevan 30 años, y dos o tres de las noveles, de algunos deportes que no sean muy 
conocidos para romper estereotipos.  
El acto durará aproximadamente 2 horas. 
Cierra el acto la cantante Melómana, que ha compuesto 2 canciones apoyando 
a la mujer en el deporte. 
En cuanto al presupuesto, Angel nos va ha hacer una adjudicación directa para 
desarrollar este proyecto de 20.000 euros. Todos los gastos del Cuyás vienen a 
ser 8.000 y pocos euros, los vídeos serán cerca de 4.000 euros, 1.000 euros los 
medios de comunicación, Paloma cobra 1.000 euros, el viaje y el hotel y el 
trabajo de Celsa.  

• En cuanto al proyecto del Parlamento de Canarias, ya ha sido aprobado y serán 
dos jornadas, el 7 y 8 de marzo. Se ha solucionado todo para que cierre el acto 
Margarita Álvarez.  

• En relación a tema de la propuesta al acto relacionado con la ULPGC, hablado 
con Dionisio Rodríguez, el 5 de marzo, para nombrar a 12 mujeres Doctoras 
Honoris Causa por la ULPCG, no ha sido aceptado por la comisión de ULPGC, 
porque podía distorsionar el acto, y era demasiado caro. 

• La presidenta solicita el pago de la comida a las integrantes de Charter 100 
Tenerife y el transporte. Se acepta sin problema alguno por las presentes.  

• Interviene la compañera Goretti con relación al tema de las bajas en la 
asociación. Ella ha hablado con algunas asociadas que han decidido darse de 
baja. Se ha dado de baja a varias asociadas por diferentes motivos. Faltan por 
pagar 5 compañeras, pero es por despiste. 

• Se felicita, por parte de todas las compañeras, a Silvia por su nombramiento 
como Directora de Eventos del Hotel Sostenible Catalina Plaza.  

• Interviene Ina comentando que le han ofrecido a nivel personal y extensible a 
todas las mujeres Charter 100 Gran Canaria, el Liceo de Firgas, ahora puesto en 
marcha de nuevo por Juan Lasso Cruz. Agradecemos el ofrecimiento.  

• La Presidenta plantea nombrar a algunas compañeras de Charter 100 Gran 
Canaria embajadoras, con el objetivo de captar mujeres que se incorporen a la 
asociación, en diferentes ámbitos, literario, universitario, jurídico…etc. No más 
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de 10 asociadas para trabajar como embajadoras. Una idea muy bien acogida 
por la Junta.  

 
• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21,00 horas. 

                       
                  La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA NÚMERO 4/2024 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter 100 Gran Canaria, el día 20 de 
febrero del 2024 a las 10´00 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen con el siguiente 
orden del día:  
 

• La Presidenta da la bienvenida a todas las presentes y pide la aprobación del acta 
de la última junta directiva del 12 de febrero 2024. Se aprueba por unanimidad 
de las presentes.  

• En relación al proyecto del Parlamento, se encuentran con dificultades para 
conseguir la relación de las asociaciones de mujeres en Canarias, que debía de 
tener el Gobierno. Se espera que se solucione para mañana.    

• En cuanto al proyecto de las deportistas, la presidenta nos muestra el diploma y 
la invitación realizado por Celsa. Interviene Celsa explicando tanto el diseño de 
la invitación, como el diploma que se va a entregar. Se debaten diferentes 
opciones en cuanto al tamaño de los logos, color mas oscuro o claro, ubicación, 
incluir el deporte de vela, textos, añadir confirmación…etc. Finalmente se llega a 
un acuerdo unánime de las presentes.  

• A día de hoy el saldo en la cuenta corriente de Charter 100 Gran Canaria es de 
26.874 euros, hay que pagar 600 y pocos euros de la publicidad de La Provincia, 
del acto de Premios y Becas de Charter 100 Gran Canaria en octubre, que nos 
han enviado la factura ahora. Faltan 3 asociadas por pagar la cuota, que se han 
despistado.  

• La presidenta comunica que ya se ha cambiado la titularidad de la cuenta 
corriente y también la titularidad en la agencia tributaria a Charter 100 Canarias. 
Ahora, hay que presentar un modelo idéntico al de Lanzarote y Fuerteventura 
para registrar a Charter 100 Gran Canaria, de lo que se va a encargar nuestra 
secretaria Judith. Hay que elegir una nueva Junta Directiva en los próximos 
meses para Charter 100 Gran Canaria.  
Charter 100 Canarias será un paraguas con todas las Presidentas de las islas. Hay 
que modificar los estatutos de Charter 100 Canarias e incluir a la Fundadora, que 
es Nardy Barrios. Interviene Mar apuntando que hay que establecer las 
aportaciones de las insulares en cuanto a financiación para gastos de viajes, 
actos, …etc. Se crea un debate en relación a este tema de nuevas elecciones en 
Charter 100 Gran Canaria, aportando diferentes posturas. Se propone incluir una 
nueva vocal en la Junta Directiva y se aprueba por unanimidad.  

• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11,00 horas. 
                       
                  La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA NÚMERO 5/2024 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter 100 Gran Canaria, el día 9 de 
marzo del 2024 a las 10´30 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen con el siguiente 
orden del día:  
 

• La Presidenta da la bienvenida a todas las presentes y pide la aprobación del acta 
de la última junta directiva del 20 de febrero 2024. Se aprueba por unanimidad 
de las presentes.  

• En relación a la contabilidad falta localizar la factura de 340 euros del hotel 
Lumm, se compromete la presidenta a localizarla, y 3.000 euros corresponden a 
la beca concedida a Jennifer por Charter 100 Gran Canaria, de la que no se hace 
factura. La tesorera ha revisado toda la contabilidad para tenerla y presentarla 
en la próxima asamblea. 

• La presidenta comenta que ya está constituida la Asociación Charter 100 
Canarias, con lo que hay que celebrar elecciones para constituir la Junta Directiva 
de Charter 100 Gran Canaria. Una vez constituidas tres asociaciones Charter 100 
en las islas, que son Fuerteventura, Lanzarote y Gran Canaria, se constituirá 
Charter 100 Canarias, con la Junta Directiva formada por las Presidentas de cada 
isla. Charter 100 Tenerife ya está para constituirse y en El Hierro también hay un 
grupo de mujeres interesado en constituirse. 
Tenemos un año para convocar las elecciones de la Junta Directiva de Charter 
100 Gran Canaria. Intentando que la nueva Junta Directiva no pierda la fuerza 
que tiene actualmente Charter 100 Gran Canaria. 
Cada compañera se puede dirigir directamente a la Presidenta y comunicarle sus 
intereses para formar parte de la Junta de Charter 100 Canarias o de Gran 
Canaria. Se debate en que mes se pueden hacer las elecciones, con la propuesta 
de hacerlas en el mes de noviembre, después de los Premios Charter 100, y esta 
propuesta es aceptada por unanimidad de las presentes. 

• En cuanto al proyecto de las deportistas a celebrarse el 20 de marzo, este 
proyecto se presenta ya como un proyecto de Charter 100 Canarias, invitando ya 
a nuestras compañeras charterianas de otras islas y a las/os amig@s de Charter 
100. Ayer tuvo lugar la rueda de prensa de este acto, con la presencia de nuestra 
Presidenta y con Poli Suarez, mostrando su entusiasmo por esta iniciativa, y del 
que se ha hecho eco la prensa.  
Las compañeras de la comisión para este acto deportivo han trabajado 
muchísimo y será un gran acto, y que tendrá mucha repercusión, ya que es la 
primera vez que se les hace un reconocimiento a nuestras deportistas de élite y 
algunas de ellas de hace 30 años.  
Finalizará el acto con la cantante Melómana, que ha compuesto un tema para 
esta ocasión. 
La compañera Celsa, que ha realizado el logo de este acto con los aros incluyendo 
las ocho islas, este logo se ha realizado en una estructura grande de 2x2,20 
metros, que se pondrá al fondo del escenario.  
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Lola va a facilitar la lista consular actualizada a la Presidenta para invitarles a este 
acto. 

• La Presidenta comenta que han venido a verla dos colectivos de Asociaciones de 
Empresarios que quieren hacer un convenio con nosotras, comerciantes entre 
las calles de León y Castillo a Tomás Morales, proponiendo hacernos una tarjeta 
con la que se nos hagan ofertas y rebajas en sus productos, y ellos serán invitados 
a todos nuestros actos, como amig@s de Charter 100 Gran Canaria. También 
parece interesante proponérselo a determinadas empresas como Binter, 
Armas… etc. Sería un tipo carnet de socia para todas las charterianas. Incluso 
este carnet serviría para las compañeras poder hacer descuentos a todas 
nosotras en sus diferentes profesiones o empresas.  

• La Tesorera da cuenta del saldo de la c.c. de Charter 100 Gran Canaria a día de 
hoy, que es de 26.737,54 euros.  

• La presidenta propone la figura de las Embajadoras, que se está utilizando mucho 
en las Asociaciones, con la misión de representarnos y movilizarse para captar 
conferenciantes, captar nuevas asociadas, representarnos en determinados 
actos, etc., y estarían unidas a los comités ejecutivos de la organización regional. 
Se aceptada por unanimidad de las presentes.  

• María comenta la conveniencia de registrar nuestros actos en Propiedad 
Intelectual como son los Premios Charter 100, el Círculo de Mujeres, Becas 
Charter, Proyectos potentes, logos…etc. para poder salvaguardar nuestra 
autoría. Se aprueba por unanimidad. 

• La Presidenta comenta, en relación al proyecto del Parlamento que en su 
momento solicitó la Presidenta del Parlamento, y a la que se le propuso la 
elaboración de un libro con la vida de las premiadas de Charter 100 Gran Canaria, 
algo que le pareció que se elevaba mucho en presupuesto. También se le 
propuso que todas las Asociaciones asistieran al Parlamento y se debatiera en el 
mismo, pero también se elevaba mucho el presupuesto del pago de los viajes. 
Finalmente, cinco días antes, la presidenta recibe la consigna de que solamente 
se podían inscribir 2 personas por asociación, con lo que asistieron Nardy y 
María. Goretti asistió como Directiva de ECCA. Con lo que se quedaron sin asistir 
al Parlamento muchas Asociaciones, y colectivos, y muchas de nosotras que 
estábamos interesadas en asistir. Mar comenta el malestar por como se ha 
desarrollado este acto por parte del Parlamento. Y por ende perdiendo la 
oportunidad de hacer nuestro acto del Círculo de Mujeres.  

• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11,30 horas. 
                       
                  La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA NÚMERO 6/2024 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter 100 Gran Canaria, el día 3 de abril 
del 2024 a las 20,00 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen con el siguiente orden 
del día:  
 

• La Presidenta da la bienvenida a todas las presentes y pide la aprobación del acta 
de la última junta directiva del 9 de marzo 2024. Se aprueba por unanimidad de 
las presentes.  

• Da cuenta la Presidenta del total del gasto que hemos tenido en relación a la 
Gala de la Mujer y el Deporte, que asciende a 11.244,58 euros, sin contar con los 
8.700 euros del Teatro Cuyás, que todavía no ha pasado la factura, y Nardy se 
reúne mañana con Manolo y el gerente, por un problema surgido. Con lo que, el 
gasto total sería de 19.944,58 euros, de todos los servicios de las empresas 
contratadas. Incluyen estos gastos los billetes de las solicitudes de todas las 
señoras deportistas, que asciende a 1.874,96, a falta de gastos de algunas 
deportistas.  

• En este caso, lo que se ha hecho es elaborar y firmar un contrato menor de 
servicio con la Consejería de Educación, para desarrollar un acto. Tiene ya la 
justificación y Ángel Sabroso asegura que nos ingresarán aproximadamente 
17.200 euros. Faltarían 3.000 para llegar a los 20.000 euros, y ya ha quedado con 
Ángel la Presidenta para ver como nos van a pagar esos 3.000 euros. No se ha 
tocado nada de el dinero de Charter 100 Gran Canaria. Desde que esté todo 
ingresado se pagarán todos los gastos ocasionados. 
Se llegará a un acuerdo con el Teatro Cuyás para que divida la factura en dos 
pagos, una hasta llegar a los 17.200 euros y otra con el resto.  
Ángel ha asegurado que se pagará lo que falta con una subvención, y la 
Presidenta se reunirá con el para mostrarle todas las facturas y abonos. 

• En relación al acto de la Gala de la Mujer y el Deporte, ha sido un éxito, y 
comentan compañeras que les ha llegado por diferentes vías comentarios muy 
positivos de la repercusión del mismo. Incluidos cargos políticos como la 
Subdelegada del Gobierno y Poli Díaz, destacando que había sigo una gala ligera, 
emotiva, dinámica y ágil…etc. y que fuéramos preparando la del año que viene. 
Melómana, la cantante, se quedó encantada. Todas las presentes coinciden en 
el éxito de la Gala. E incluso, el Director de ECCA propuso ver en el Libro de los 
Guinness si se ha realizado un acto para premiar a tantas mujeres deportistas.  
Ya la Presidenta está pensando en la Gala del año que viene y propone cambiar 
el formato. Paloma, la presentadora, que está en muchas mesas redondas, va a 
ver qué temas candentes y personas interesantes se mueven en el deporte e 
invitarlas para el año que viene y hacer unas mesas redondas y cambiar la 
dinámica del acto.  

• Se ha tenido un problema con el Teatro Cuyás, concretamente con el Gerente, 
que puso algunas pegas desde el principio. Todo estuvo organizado por nosotras, 
la subida de las deportistas de cuatro en cuatro, disposición en las butacas de las 
distintas Federaciones, …etc. En un momento dado se produjo un parón, ya que 
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las azafatas del Teatro se metieron de por medio. Por otro lado, la periodista que 
contratamos, Alison, habló con Nardy y comentó el problema que tuvieron con 
las azafatas que no les dejaron levantarse para grabar, e incluso se le puso 
delante una de ellas, impidiéndole hacer su trabajo. Tampoco permitieron subir 
a las personas, ni a las de la comisión, para hacerse una foto con el logo 
maravilloso realizado por Celsa Babón, e incluso apagaron las luces antes de 
tiempo. También Adelina tuvo problemas con el gerente, Samuel, para colocar 
el lugar donde se ubican las autoridades.  
En la reunión que tiene mañana la Presidenta va a ser dura con los directivos del 
Teatro Cuyás, e incluso negándonos a pagar. Todo esto confirmado por la 
compañera María que estaba en la comisión de organización del acto. Incluso, 
confirmando que las listas de la subida de las deportistas las tenían las azafatas, 
por lo que no debería tener el parón que ocurrió en el desarrollo de la gala.  

• El próximo día 16 de abril tenemos nuestra asamblea mensual, y va a venir 
Yasmina, la CEO de Newpool para hablarnos de su empresa. La presidenta 
propone que también hable una charteriana de la labor que esté desarrollando, 
y en este caso propone a Sandra Pruckmayr, que está trabajando en 
Iberoamérica y en Senegal, formado a mujeres, con una intervención de 10 
minutos. Comentan todas las presentes su apoyo a esta idea y lo interesante que 
es para conocer a nuestras compañeras.  

• Tenemos dos mujeres pendientes para incorporarse a nuestra Asociación, y una 
de ellas es la única mujer en Canarias que trabaja el tema de las piedras 
preciosas, en una multinacional.  

• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21,00 horas. 
                       
                  La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA NÚMERO 7/2024 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter 100 Gran Canaria, el día 11 de 
mayo del 2024 a las 10,00 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen con el siguiente 
orden del día:  
 

• La Presidenta da la bienvenida a todas las presentes y pide la aprobación del acta 
de la última junta directiva del 3 de abril 2024. Se aprueba por unanimidad de 
las presentes.  

• La Presidenta comenta, en relación al convenio firmado con la Confederación 
Canaria de Empresarios, que el ser colaborador de la Confederación nos supone 
300 euros al mes. Vamos a ver como funcionamos en un año y ya decidimos si 
vale la pena ser colaboradoras. Podemos estar en las comisiones y en junta, con 
voz, pero no con voto.  
La Presidenta se ofrece para asistir a las juntas. Solicita, a su vez, que alguna de 
nosotras pueda asistir como suplente, en caso de no poder asistir la Presidenta 
a dichas juntas. Varias compañeras sugieren que se les diga que, en caso de no 
poder asistir Nardy, asistiría en su lugar una de las componentes de nuestra Junta 
Directiva. Esperamos a ver su respuesta. 

• En relación a la entrega de Premios y Becas Charter 100 Canarias, el único día 
que se ha podido conseguir, gracias a María, es el sábado 19 de octubre 2024. Se 
ha denominado Primera Cumbre de Charter 100 Canarias y IX Entrega de Premios 
y Becas Charter 100 Canarias. La cuantía de alquiler del local asciende a 2.800 
euros, la mañana y la tarde.  
Anabel y Nardy han elaborado el proyecto para el Instituto Canario de Igualdad, 
que entregaron ayer, día 10 de mayo. El martes presentan dos proyectos mas a 
Proyectos Singulares, para estos mismos eventos, ya que es compatible con las 
ayudas del Instituto Canario de Igualdad.  
Se ha decidido que las mesas en este evento sean 4: 
 

- Sobre Mujeres en el Arte, Diseño y Moda, moderada por Ogadenia Díaz 
Romero y la Directora de Telva, Olga Ruíz. 
- Sobre Las Mujeres y la Educación Sexual y Salud Mental, moderada por 
María González Guardia y Marián Rojas Estapé. 
- Sobre el Poder de las Mujeres Líderes, moderada por Marga Rodríguez 
y Bisila Bokoko.  
- Sobre Los Alimentos Canarios la Promoción y la Participación de las 
Mujeres en la Producción de los mismos y la Nutrición moderada por 
Anabel Calderín, y la participación de Samantha Vallejo Nájera.   

 
Se pueden cambiar el nombre de las mesas, pero por la necesidad de presentar 
los proyectos en plazo, se han puesto estos.  
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Comenzará a las 10´00 de la mañana e invitaremos a Fernando Clavijo y al Rector 
de la ULPGC, o a alguien mas, si lo considera la Junta. A continuación, cada mesa 
será de 30 minutos, con un café entre medias, es decir, dos mesas, café y las 
otras dos mesas para finalizar con la clausura. 
El formato gusta mucho a las presentes. Comenta Gorety que se puede pedir 
patrocinio para cada una de las mesas, por ejemplo, San Roque para la mesa de 
Salud Mental o Nutrición, con la participación de Herminia Rodríguez, presente 
en la mesa. Así cada mesa o espacio sería de 3 personas entonces. 
Le pondríamos a la mesa un nombre de Galdós y un sobrenombre con el 
patrocinio, que se haría cargo de los gastos. Es una excelente idea y es aceptada 
por unanimidad de las presentes.  
Interviene Marga comentando que, para la mesa del Poder de las Mujeres 
Líderes, quizás otra compañera podría moderarla y encaja mejor, por el hecho 
de ser Directivas, Empresarias…etc. Interviene Gorety apoyando a Marga y con 
la propuesta de que la moderadora no sea de la Junta, sino alguna asociada, 
como por ejemplo Yara de León, Matilde Asian, Cristina de León, o alguna otra 
compañera. Se decide que sea Cristina de León la moderadora de esta mesa. 
María comenta también que podría ser otra compañera la que modere la mesa 
relacionada con Salud Mental, pero todas las presentes coinciden en que sea ella 
la especialista que la modere.  
Interviene Judith comentando que, el incluir a otras compañeras de la 
asociación, las pone en valor. A su vez felicita a Marga por su humildad, un valor 
que ya demuestra el ser una mujer líder. Interviene la Presidenta con otra 
opinión respecto a poner en valor a asociadas, ya que las que no asisten a las 
asambleas, no se les puede premiar, en este caso para que asistan, no es 
conveniente. Aclara Judith que, es para las que asisten asiduamente a actos y 
asambleas, a lo que ella se refiere. 
En esta edición de Premios y Becas Charter 100 Canarias será Yara de León la que 
presente dicho evento. Se acepta por unanimidad. 

• Se plantea este año que sean seis premiados/as, cuatro mujeres, un hombre y 
una asociación. Todavía no se ha podido hablar con la Universidad Fernando 
Pessoa para el tema de las becas. Espera Nardy que esta semana pueda hablar 
con ellos. Los/as premiados/as serán los que participen en las mesas.  

• La Presidenta coincidió en el aeropuerto con Paloma del Río, y han empezado a 
preparar la segunda edición de la entrega de premios a deportistas canarias del 
año próximo 2025, que tiene que ser diferente.  
Plantean entregar los siguientes premios:   

1.- Mejor Deportista Femenina Canaria del Año por sus méritos 
deportivos en 2023 y entregarlos por cada isla. 
2.- Mejor Proyección Deportiva a la Deportista Canaria en edad de 
Formación por sus méritos deportivos en 2023, no puede pasar de la edad 
de 18 años. 
3.- Mejor Deportista Canaria con Diversidad Funcional por sus méritos 
deportivos en 2023. 
4.- Mejor Técnica Deportiva Canaria, entrenadora, juez o árbitra que haya 
destacado en el desempeño de su labor en el 2023. 
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5.- Mejor Gestión Deportiva para premiar a los Clubes o Entidades 
deportivas canarias que más se hayan distinguido en el desempeño en su 
gestión eficaz en el deporte femenino canario, en 2023. 
6.- Mejor Apoyo al Deporte para premiar a las personas, empresas o 
entidades deportivas canarias o de otro tipo que colaboran y ayudan con 
medios humanos, económicos o materiales a la promoción del deporte 
femenino canario en toda su extensión. 
7.- Mejor Promoción Deportiva Deporte Base para premiar al centro 
escolar que haya promovido el deporte base de las niñas y conseguido 
mayor participación.  
8.- Mejor Leyenda del Deporte Canario para premiar la trayectoria 
deportiva de la deportista, técnica o entidad que haya dejado huella 
contribuyendo a crear la historia del deporte en nuestras islas.  
9.- Premio a los Valores Olímpicos y Juego Limpio premiando a la persona 
o entidad canaria que en el desempeño de sus funciones deportivas o a 
título individual haya demostrado a lo largo de su vida una actitud positiva 
y hayan destacado por mostrar valores de solidaridad, respeto, altruismo 
y bondad.  

Les gusta muchísimo a todas las presentes los diferentes premios, recalcando 
que se incluye muchos aspectos y características deportivas.  
También se sugiere, que se puede enviar la invitación a todas las premiadas de 
la primera edición, con las que empezamos este proyecto este año 2024. Se 
aprueba por unanimidad de las presentes. Propone Ina que se incluya un décimo 
premio a los que promueven el deporte autóctono. Se acepta por unanimidad. 

• En cuanto a la intervención de Matilde en la próxima asamblea, tiene una 
reunión y llegará a las 15,00. Con lo que, en la asamblea intervendrá la Presidenta 
a las 14,30 y después de la comida será la intervención de Matilde Asian. 

• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 10,45 horas. 
                       
                       La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA NÚMERO 8/2024 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter 100 Gran Canaria, el día 5 de junio 
del 2024 a las 20,00 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen con el siguiente orden 
del día:  
 

• La Presidenta da la bienvenida a todas las presentes y pide la aprobación del acta 
de la última junta directiva del 11 de mayo 2024. Se aprueba por unanimidad de 
las presentes.  

• La Presidenta comenta el cambio de la cuenta corriente de la asociación a la 
entidad Cajasiete, y mañana pasará por dicha entidad. 

• En relación a las mujeres premiadas en la próxima edición de los Premios y Becas 
Charter 100 Canarias, ya se ha contactado con la Directora Regional de Telva y 
varias revistas mas, Marta Rioperez, a través de Manolo Fresno, y también se ha 
contactado con Samatha Vallejo, y no ha puesto ningún inconveniente en asistir 
el 19 de octubre, pero nuestra compañera María tiene que ponerse en contacto 
con Beatriz Coslada, jefa de comunicación para confirmar temas de agenda. 
Visila Bokoko no puede asistir porque en esa fecha está en un país sudamericano, 
pero a través de un amigo de Manolo Fresno, podemos contactar con Cristina 
Garmendia, recientemente nombrada Presidenta de Televisión, y que fue 
Ministra. La Presidenta ha enviado ya un correo a las personas responsables de 
estas dos ultimas mujeres para enviarles toda la documentación y cerrar el tema. 
En relación a Mirian Rojas Estapé, la Presidenta se ha puesto en contacto con 
Espasa y la persona responsable de su agenda, se va a poner en contacto con 
Nardy. Nuestra intención es aprovechar que Mirian está presentando un nuevo 
libro y apoyarla en la presentación, aquí en Canarias, y que intervenga en la 
Primera Cumbre de Charter 100 Canarias y concederle en premio en la IX Entrega 
de Premios y Becas Charter 100 Canarias. También se le entregará el premio a 
Herminia dueña de la clínica San Roque, a Lluis Rector de la ULPGC y a la empresa 
Fundación Disa. Estas/os serían las/os premiados de esta edición 2025. 
Interviene Gorety postulándose como fanlovers de las propuestas de 
premiadas/os de este año. Se aprueba por unanimidad de las presentes todas las 
propuestas. 
En relación a los datos económicos del acto, enviados por el Hotel Santa Catalina, 
ascienden a 17. 550 euros, incluyendo el café del mediodía y la copa del final. Se 
aprueban por unanimidad, 
La idea de Gorety, de buscar una empresa que fuera el sponsor de cada una de 
las premiadas que interviene en la Cumbre por la mañana, propone Nardy que, 
aprovechando que hay junta directiva con la Confederación de Empresarios y ella 
va a asistir, hablar con pastas la Isleña para que sea sponsor de la mesa de Anabel 
Calderín. Se propone que, para Cristina Garmendia, contactar con Domingo 
Alonso o Binter y que sea su sponsor. Para el tema de diseño se propone que sea 
El Corte Inglés, que comenta Celsa que patrocina la orquesta comunitaria junto 
con Philip Morris. También podría patrocinar Cajasiete. Celsa puede contactar 
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con Galaco, que son dos hermanas las que la llevan. Para Miriam podría ser San 
Roque, y también Celsa puede contactar con el Perpetuo Socorro y Kala, a través 
de la responsable de marketing, Eva, que justo va a intentar venir a la asamblea 
e invitarnos a una visita a Kala. Podría, este último caso, patrocinar la mesa de 
diseño.  
Se habla también de Encuentro Moda, como empresa, pero se desestima. 
También plantea Gorety el pedir patrocinio a Disa, aunque sea premiada, pedirle 
el patrocinio, si esto se puede considerar pertinente. Se va a encargar ella de 
preguntárselo, el ser o no contradictorio con darle el premio. 
También se va a contactar con Cencosu. 
En cuanto a la cantidad que se va a pedir a estos patrocinadores, se aprueba por 
todas las presentes, que oscile entre 7.000 y 8.000 euros. Serían alrededor de 6 
empresas, San Roque, Cajasiete, Philip Morris, Disa, Domingo Alonso y Cencosu.  
Intentar que Binter se haga cargo de los billetes de las premiadas. En cuanto al 
Hotel Santa Catalina, nos hará un descuento en las habitaciones de las invitadas.  
La Presidenta propone formar una comisión con Yara (presentadora del acto), y 
las coordinadoras de cada una de las mesas, Anabel, Maria, Cristina de León y 
Ogadenia. Además, se invitará a formar parte de esta comisión a las compañeras 
que quieran participar en organizar el acto. Se aprueba por unanimidad de las 
presentas. 

• En relación a la intervención en la próxima asamblea de Manuel Campo Vidal, 
Marga comenta que está todo organizado y que va a hablar de “El poder de la 
comunicación”, y lo presentará ella misma. Hay una nueva asociada, que es la 
Delegada Territorial de Educación, que se presentará al principio de la asamblea. 
Pregunta Gorety que, en el caso que venga Eva de la empresa Kala, cuando hará 
la intervención, a lo que la Presidenta responde que será antes de la de Manolo 
Campo Vidal.  

• En el mes de julio no habrá asamblea, pero está prevista la intervención de 
Marga con Anabel y sus quesitos, en la Jaira de Ana. Se alquilaría una guagua 
para el traslado. Y también está previsto ir a visitar la estación INTA, en 
Maspalomas.  

• La asamblea de septiembre se propone hacerla el 17 septiembre. Se acepta por 
unanimidad de las presentes. 

• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 10,45 horas. 
                       
                         La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA NÚMERO 9/2024 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter 100 Gran Canaria, el día 16 de 
junio del 2024 a las 10´00 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen con el siguiente 
orden del día:  
 

• La Presidenta da la bienvenida a todas las presentes y pide la aprobación del acta 
de la última junta directiva del 5 de junio del 2024. Se aprueba por unanimidad 
de las presentes.  

• La Presidenta propone hacer las juntas a última hora de la noche 20,00 o 21,00 
los domingos o entre semana. Se aprueba que sean los martes a las 20,00 con 
flexibilidad de cambio si alguna tiene compromiso.  

• En cuanto al acto celebrado en Lanzarote, de presentación de Charter 100 
Lanzarote y La Graciosa, las que pudieron asistir comentan lo bien organizado, la 
implicación y el entusiasmo de la Junta Directiva, con Verónica de Presidenta, y 
de las asociadas, con una prometedora actividad de esta nueva delegación de 
nuestra asociación en la isla. Nos deleitaron con los bombones de leche de 
camella, elaborados por nuestra compañera Guasimara, de color rosa. Con 
pulseras rosas de Charter 100 Lanzarote y La Graciosa. Muy ilusionadas todas y 
con todo tipo de detalles.  

• En relación a la intervención, en la ultima asamblea, de Manuel Campo Vidal “El 
poder de la comunicación”, presentado por nuestra compañera Marga, todas 
son opiniones muy positivas. La cercanía, simpatía y altura de la presentación 
que llevó a cabo, elevó el nivel considerablemente de nuestra asamblea. Manuel 
envió un mensaje de agradecimiento a Nardy, destacando la tropa de mujeres 
extraordinarias, y ejecutivas que devuelven la esperanza. Estuvo muy cómodo 
con nosotras. Visitó la Universidad Fernando Pessoa y quedó muy agradecido 
con la misma. Antonio le pareció una persona muy humana y emprendedora. Le 
acompañó Marga en todo momento. Terminando en Triana en el Atelier de 
María Secretos, impresionado por su labor social. Le da las felicidades a Nardy 
por su empuje y trabajo. 

• La Presidenta ha hablado con la Universidad Fernando Pessoa para el tema de 
becas. La semana que viene o la siguiente ya nos confirmaría el tema de estas 
becas, para la próxima edición de Premios y Becas Charter 100 Canarias. Hay que 
plantear alguna empresa que oferte becas con alguna actividad interesante.  
En cuanto a la financiación, se han presentado tres proyectos, dos al Cabildo y 
uno al instituto de la mujer. Por ahora no han contestado, lo que preocupa a la 
Presidenta. Propone que Eva del Centro Kala, podría ayudar y patrocinar alguna 
de las 4 mesas de la mañana. También la Universidad Fernando Pessoa, además 
de las becas, patrocinar otra de las mesas. Quedan dos mesas mas del acto de la 
mañana. Gorety está pendiente de Disa y de Spar. A su vez, Nardy ha hablado 
con Olga, Presidenta de la Fundación Caixa, a ver si pueden patrocinar también 
alguna mesa. Está también pendiente de Cajasiete. Interviene Gorety indicando 
que a ECCA le concede Cajasiete becas para estudiar secundaria, y además 
entregan un premio al mejor expediente académico, y están muy focalizados en 
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becas, se le podría plantear, y pensar en que tipo de beca. Podría ser 
emprendimiento, con Innovegueta. Interviene Mar planteando que, como la 
Universidad Fernando Pessoa tiene el Grado en Periodismo, podíamos proponer 
la beca Manuel Campo Vidal, con su permiso, y promocionar dicha Universidad, 
en femenino. La idea es muy buena, lo que las becas que nos dan la Universidad 
Fernando Pessoa, es para intentar también cumplir con el número mínimo de 
estudiantes que les exigen. En periodismo hay demanda, pero la idea es muy 
buena y se va a tratar con Antonio. Marga comenta también lo acertado de la 
idea, ellos están en vías de mantener relaciones entre las dos Escuelas que tiene 
Manuel, el Instituto de Comunicación Empresarial y la Next International 
Business School, y ofrecen Postgrados, y se puede intentar vincular ambos.  

• La Presidenta plantea que Yara de León sea embajadora de Charter 100 Canarias, 
ya que está muy bien relacionada, y a su vez quiere hablar con ella de la empresa 
Domingo Alonso, que fue la que la propuso como Presidenta de las empresas de 
automoción a nivel nacional. Intentar también que consiga financiación. Se 
aprueba por unanimidad.  

• Otro tema, relacionado con las invitaciones a la entrega de premios, de color 
malva y con el perfil de una mujer, que puede que sea un poco cursi, propone la 
Presidenta que se cambie a perfiles de zapatos, desde una chola, ejecutivas, 
zapatos de tacón…etc. Mar plantea que se puede diluir con la asociación de 
LGTBI, pero algunas comentan que puede ser incluso acertado. También se 
plantea que sea solamente el nuestro logo, sin la mujer. Esta última idea se 
aprueba por unanimidad. 

• En cuanto a las premiadas, nos ha contestado Marta Rioperez confirmando, 
Directora de la revista Nuevo Estilo, y otras dedicadas a decoración. Pertenece 
al mundo editorial, dedicada a la comunicación, diseño de interiores y 
arquitectura durante mas de 30 años. Desde el 2010 es Directora de la División 
Editorial de Hearst España, que incluye las revistas Elle Decoración, Nuevo Estilo, 
y Casa Diez, con sus ediciones en Portugal. Con la misión de investigar, 
seleccionar y dar a conocer al público en general lo mejor del diseño, es miembro 
del Patronato de la ONG Entre Culturas, Fundación que defiende la educación 
como motor de cambio entre niños y niñas en situaciones desfavorables. Es la 
única que nos ha contestado. En relación a Samantha, comenta María, que le 
contestó y le pasó el número de la que se encarga de su agenda y no hay manera 
de que conteste. Va a intentar hablar con su amiga Magda para que le dé un 
toque. Nardy no consigue hablar con Marian Rojas Estapé, María va a intentar 
conseguir hablar con un ponente de Encuentro Vitamina, que la conoce. 
También, Nardy va a intentar hablar con Herminia de San Roque cuanto antes.  

• La Presidenta plantea su preocupación por Charter 100 Tenerife y La Palma. 
Estuvo con Candelaria y está muy entusiasmada, pero la nota muy marcada por 
lo que ocurrió en Tenerife cuando se rompió. Hay que pensar en mujeres con las 
que podemos contar para formar parte de Charter 100 Tenerife, La Palma y 
Fuerteventura. María propone a Alicia Cebrián, Concejal de Deporte, y que vive 
en Tenerife, que le encanto Charter cuando estuvo en los Premios a Deportistas. 
En en encuentro que tuvieron en Tenerife Nardy y Laura, no consiguieron a 
ninguna mujer. Propone María hacer algún evento en donde las mujeres de 
Tenerife se animen y motiven a formar parte de nuestra asociación.  
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• En julio no tendremos asamblea, tendremos la visita a Kala y el taller en el que 
hablará Marga de nutrición y haremos el queso con Anabel en La Jara de Ana. Ya 
tenemos la guagua pero falta determinar el día con ellas. Mar propone invitar a 
las compañeras de otras islas. Interviene Gorety, respecto a la propuesta de Kala, 
propone que sea la primera o segunda semana de julio por la tarde, menos el 
jueves, a determinar el día.  

• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 10,45 horas. 
                       
                      La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA NÚMERO 10/2024 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter 100 Gran Canaria, el día 30 
septiembre del 2024 a las 10´00 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen con el 
siguiente orden del día:  
 

• La Presidenta da la bienvenida a todas las presentes y pide la aprobación del acta 
de la última junta directiva del 1 de septiembre del 2024. Se aprueba por 
unanimidad de las presentes.  

• La Presidenta da cuenta de la cantidad, a día de hoy, en la cuenta corriente de 
Charter 100 Canarias 38.521,37 euros, pero falta por contabilizar 2.000 euros, 
que han ingresado, pero no consta todavía en la cuenta. Ya se ha pagado ya 5.000 
al hotel Santa Catalina. En cuanto a presupuestos de las empresas que se van a 
a contratar, son los siguientes:  

- El silbo (fotografía..) 1.640 euros 
- Teresa Villarreal (bolsas) 131 euros 
- Viajes Insular (salvo Olga Viza) 1.713,43 
- José Luis 1.551,50 euros por la tarde  
- José Luis 2.514 euros por la mañana 
- Transporte, moquetas, y dos azafatas y medios de comunicación etc. 

7.550,43 
               En cuanto a ingresos:  

- Naturgy 2.500 euros 
- Yury 1.000 euros 
- Timanfaya 250 euros 
- Nuria, Cristina y Lina pendientes del ingreso de 3.000 euros 
- Perpetuo Socorro 1.500 euros 
- Newport 5.000 euros 
- Philips Morris 2.000 euros falta que ingresen 
- Cajasiete pendiente 
- La Isleña 1.000 euros 
- Lopesan parece ser que nos dan 3.000 euros 
- Grupo Servidis 1.000 euros 
- Spar 1.000 euros 
- Toyota 2.000 euros 
- Ana De Santiago 500 euros  

Para recibir a las autoridades estarán Oleiska, Yury, Patricia, María José 
Capdecom, Lola Pareja, Pilar González y Esther Echávez.  
Se propone a María José para la entrega del premio a Olga Viza. Se acepta por 
unanimidad. En cuanto a la presentación de su perfil en la escaleta se resume lo 
que ella ha presentado.  
En relación a la escaleta todas las presentes están de acuerdo.  
Manolo Fresno ayuda con la impresión de los carteles asistentes y ponerlo en las  
Sillas. 
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En cuanto a la organización de llamar a los premiadas y becadas hay dos 
fórmulas, una es poner dos escaleras a los lados del escenario o tarima, o poner 
solamente una escalera. Se plantea que la autoridad y la charteriana se queden 
en la tarima detrás a un lado para arropar a la premiada. 
Ya se ha reunido la Presidenta con Yara de León, la presentadora del acto, para 
preparar su intervención. En la que dará las gracias a los bailarines y a todas/os 
los asistentes y seguirá de la siguiente manera: Así debemos caminar por el 
mundo, un paso a dos, como hombres y mujeres juntos. Queridas amigas y 
amigos es un honor y privilegio darle la bienvenida a esta entrega de premios y 
becas Charter 100 Canarias, un evento que celebra no solo los logros 
individuales, sino la fuerza colectiva de todas nosotras. En esta hermosa noche, 
cuando iluminamos nuestros corazones con la alegría de los logros y el 
reconocimiento, también debemos de tener un momento para reflexionar. Hoy 
en cada rincón del planeta hay mujeres que luchan en medio de la sombra del 
conflicto y la guerra. Son mujeres valientes, fuertes, resilientes, quienes 
enfrentan adversidades que a menudo no son imaginables por muchas de 
nosotras. Algunas de ellas han perdido la vida y dejado atrás sus sueños no 
cumplidos, esperanzas marchitas y familias devastadas. Otras, aunque presentes 
ahogan su voz en el silencio, temerosas de hablar, de alzar la mirada, de exigir lo 
que le es debido. Al recordar a estas mujeres queremos que pensemos en el 
poder de la solidaridad, ellas en su dolor y sufrimiento, nos enseñan la 
importancia de luchar por nuestros derechos y por la dignidad que merecemos. 
Nos recuerda que cada victoria que celebramos aquí es un paso hacia un mundo 
mas justo. Un mundo donde cada mujer en cada rincón pueda vivir libre de 
miedo y violencia, hoy alzamos nuestras voces por aquellas que no pueden. Hoy 
honramos la memoria de las que ya no están y la valentía de las que no resisten. 
Les rendimos un homenaje a su coraje, su determinación y su amor 
inquebrantable por sus familias y su tierra. Con cada premio entregado esta 
noche celebramos, no solo los logros individuales, sino también el compromiso 
colectivo de seguir luchando por un futuro donde ninguna mujer se quede atrás, 
donde todos tengan la oportunidad de brillar y ser escuchadas, así que en esta 
IX entrega de los premios y becas Charter 100 Canarias  unámonos en esperanza, 
juntas somos fuertes, juntas valemos más, juntas somos el eco potente de las 
que no pueden hablar y la promesa de un futuro mejor, bienvenidos a que esta 
noche nos inspire a seguir adelante.  
Gusta a todas las presentes y es aceptada por todas. 

• A la presidenta le preocupa el número de asistentes, y poder llenar todo el salón, 
que tiene un aforo de 350. Hay que hacer un llamamiento y que asistan todas las 
asociadas con acompañantes para llenar. 

• En relación a la coordinación de la I Cumbre de Charter 100 Canarias la 
coordinadora será o Ina o Cristina de León. Decidimos por unanimidad poner a 
Ina de coordinadora en la mañana. 
Gorety propone que, en el acto de la mañana se realice la intervención de cada 
premiada, a dos, con la charteriana que la presenta y le lanza preguntas, y como 
mucho 30 minutos. Son 4 intervenciones con un café en medio. Para las 
preguntas del público, propone María que se pasen las tarjetas para que las 
escriban y se filtran y se pasan a la presentadora. Las tarjetas se proponen que 
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Celsa las haga con el logo nuestro. La presidenta le ha encargado 30 de estas 
tarjetas para los actos de la mañana y la tarde. 

• En relación a las becas hay dos candidatas que la comisión ya esta trabajando y 
el día 15 nos dirán. Se está en conversaciones con una Fundación Laboral de la 
construcción para becar a 10 inmigrantes mujeres con empresas que le enseñen 
fontanería, carretillero, … etc. y con ECCA.edu el idioma español. La presidenta 
ha hablado con Francis Candil. 

 
• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11,00 horas. 

 
                       
                    La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA NÚMERO 1/2024 

 
Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 

Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter 100 Canarias, el día 19 de 
noviembre del 2024 a las 20´00 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen con el 
siguiente orden del día:  
 

• La Presidenta da la bienvenida a todas las presentes de la nueva Junta Directiva 
de Charter 100 Canarias, formada por 1 Presidenta, 4 Vicepresidentas, de Gran 
Canaria, Tenerife, Fuerteventura y Lanzarote, 2 Secretarias, 4 Coordinadoras, 1 
Tesorera y 3 Embajadoras.  
Las Coordinadoras, con Monserrat Díaz Castro a la cabeza, van a trabajar con las 
Presidentas para coordinar todas las islas. De forma que, cualquier proyecto que 
se proponga en alguna de las islas sea conocido por las demás islas y hacer una 
coordinación adecuada, sin duplicar esfuerzos, sino uniendo fuerzas. A su vez, 
animando con nuevas ideas de acciones y proyectos a las diferentes Presidentas 
de las islas.  
Las Embajadoras serán las encargadas de buscar mujeres con el perfil de Charter 
e incorporarlas a nuestra asociación.  
Las componentes de la Junta Directiva de Charter 100 Canarias son: 

- Presidenta: Nardy Barrios Curbelo 
- Vicepresidenta Gran Canaria: María González Guardia 
- Vicepresidentas Tenerife: Reyes de Miguel, María del Carmen Fernández 

Ibars, Candelaria Hernández 
- Vicepresidenta Lanzarote: Verónica González Guardia 
- Vicepresidenta Fuerteventura: Rosa María Perdomo 
- Secretaria 1ª: Fátima María Casado Miraz 
- Secretaria 2ª: Judith Hernández Alejandro 
- Tesorera: Laura Rosales 
- Coordinadora General: Monserrat Díaz Castro 
- Coordinadora: Siham Jaber  
- Coordinadora: Carmen Costa 
- Coordinadora: Anabel Calderín 
- Embajadora: María José Capdecom  
- Embajadora: Pilar González 
- Embajadora: Celsa Babón  

Intervienen distintas compañeras con sus opiniones sobre las funciones de los 
distintos cargos. Se aprueba por unanimidad de las presentes. 

• Interviene Pilar preguntando sobre el tema de la reunión con la Fundación 
Laboral de La Construcción, en la que Elena Sosa quedó en pasarnos un 
presupuesto de la formación de las chicas seleccionadas, y nosotras teníamos 
que presentar una memoria de las necesidades. La Presidenta responde que 
sigue en el mismo punto. Apuntando que Ecca.edu, con su directora Gorety, 
aportaría el tema de aprendizaje de español y la ayuda. Interviene María 
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comentando que teníamos que enfocar bien el tema porque hay subvenciones a 
las que nos podíamos acoger, a través de los certificados de profesionalidad. Pilar 
va a retomar el tema. 
Interviene Siham por si ella puede ayudar a través del Sistema Canario de Empleo 
y propone tener una reunión con el Subdirector de Formación del Servicio 
Canario de Empleo y ver de que manera se puede organizar todo, teniendo muy 
claro lo que pretendemos. Comenta que hay un programa que se abre ahora en 
enero, formación con compromiso de contratación, en el que se hace un acuerdo 
con un centro de formación, subvencionado, se define el itinerario en que se 
quiere formar, compatible con los certificados de profesionalidad, y con el 
compromiso de contratar al 40% de las personas que finalizan. Habría que hablar 
con empresas del sector para saber en que queremos formar a esas personas 
para después poder contratar. El equipo de orientación podría seleccionar a las 
personas. La Presidenta interviene indicando que sería importante el 
acompañamiento para que terminen esa formación.  
Se puede comenzar con la parte de construcción y con hostelería, y contar con 
la Fundación Yrichen. Se aprueba por unanimidad de las presentes.  

• La Presidenta comunica que asistirá como invitada a Tenerife, a la entrega de los 
Premios Cajasiete.   

• Interviene la Presidenta planteando que, de aquí a 1 año Charter tenga presencia 
en todas las islas, algunas islas todavía están flojas de asociadas e intentar que 
las embajadoras encuentren mujeres con el perfil de Charter en estas islas. A su 
vez, en enero intentar constituir Charter 100 Madrid. 
Rosa comenta que tienen un proyecto en marcha “Las guardianas de los sabores 
de Fuerteventura”. 

• Interviene Verónica comentando que se comprometieron a difundir el proyecto 
que han realizado en Lanzarote, “Cunas de abrazos”, al resto de las islas. Carmen 
interviene contando el proyecto tan gratificante, en el que se dona una cuna para 
que se puedan despedir los padres que pierden a sus bebés recién nacidos y que 
fallecen. Se aprueban por unanimidad el difundir este proyecto.  

  
• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21,50 horas. 

                       
                  La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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Asambleas y Foros 
 
 

ACTA DE LA ASAMBLEA NÚMERO 1/2024 
 

Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras y 
Profesionales Charter 100 Gran Canaria, celebrada en el hotel AC Gran Canaria el día 12 
de enero, viernes a las 14:00 horas, lo hacen con el siguiente orden del día: 

• La Presidenta da la bienvenida a las asociadas, a todos/as amig@s de Charter 100 
Gran Canaria y a todos/as los/as invitados/as, deseando un año 2024 lleno de salud 
y con mucho entusiasmo en nuestros proyectos, para este año que empieza. Se 
solicita la aprobación, por parte de la asamblea, del acta de la última asamblea de 
14 de noviembre de 2023. Se aprueba por unanimidad. En esta ocasión contamos 
con la asistencia de dos excelentes ponentes, Sara Matero, Directora de la Fundación 
Disa y Wendy López, Directora Ejecutiva de la Fundación Canaria del Cáncer de 
Pulmón, que nos van a dar unas charlas en esta asamblea.  

• Propone la Presidenta, en nombre de la Junta Directiva, que la próxima asamblea se 
celebre el lunes día 5 de febrero, en lugar del martes, porque tenemos como invitado 
a Manuel Campo Vidal, gracias a nuestra compañera Marga Rodríguez. Nos va a 
formar en lo que es “Mujer, Liderazgo y Comunicación”. Actualmente, es Director 
General y Consejero Delegado de la productora Lua Multimedia, Presidente de la 
escuela de negocios Next International Business School, donde dirige el Máster en 
Comunicación Avanzada y Marketing Digital, y Director del Instituto de 
Comunicación Empresarial. Se acepta por unanimidad de las presentes.  

• Se presentan las nuevas asociadas que se han incorporado a nuestra asociación y 
algunas invitadas, dándoles una calurosa bienvenida a todas por parte de las/os 
presentes.  

• A las 15,30 comienzan las ponencias con Sara Matero, Directora de la Fundación 
Disa, a la que presenta nuestra compañera Gorety Almeida, destacando su excelente 
currículum, y sobre todo su calidad humana, cuya máxima son las personas, y que 
aplica a su labor profesional desde la Fundación Disa, en el tercer sector. Desarrolló 
una charla muy interesante sobre su labor en multitud de proyectos sociales, en 
diferentes ámbitos, destacando el trabajo de todo su equipo. 
A continuación, interviene Wendy López Directora Ejecutiva de la Fundación Canaria 
del Cáncer de Pulmón, a la que presenta nuestra compañera Inma Molina, y pone de 
relieve sus 20 años de experiencia como economista y especialista en análisis, 
estrategia y dirección de marketing para grandes marcas e instituciones públicas y 
privadas, destinos turísticos y empresas hoteleras, Técnico Superior en la zona 
especial Canaria, especialista en fiscalidad internacional. Hoy viene como Directora 
Ejecutiva de la Fundación Canaria del Cáncer de Pulmón, que surgió de manos de la 
propia Wendy junto al médico especialista en oncología, doctor Delvys Rodríguez 
Abreu. También nos aportó una excelente charla sobre su Fundación, destacando 
diferentes aspectos y acompañamiento al paciente de este tipo de cáncer, con tres 
áreas en las que trabaja la Fundación, Investigación, atención psicológica al paciente, 
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y campañas de sensibilización. Ambas intervenciones de una calidad excelente y 
seguidas con gran interés por parte de todas las presentes y seguida de preguntas y 
coloquio.  

• La presidenta comunica que nuestra compañera Gorety Almeida ha sido nombrada 
Directora de Educación en ECCA, a lo que todas las presentes aplauden y le felicitan 
entusiasmadas. 

• Por otro lado, el día 18 una técnico de la ZEC va a dar una formación especial a las 
empresarias charterianas, y anima a todas ellas a apuntarse. 

• Interviene la Presidenta comentando el proyecto que tenemos con las Oblatas para 
ayudar a las mujeres que se han formado en peluquería y estética, y que una de ellas 
necesita urgentemente hacer prácticas de un mes para que le concedan la 
residencia. A día de hoy, no ha sido posible encontrar una empresa que pueda 
pagarle ese mes de prácticas para conseguir la residencia. Ruega a las presentes, si 
pueden conseguir alguna empresa para que pueda realizar estas prácticas y no se 
vea abocada a volver a la prostitución. 

• Se anima a todas las invitadas a formar parte de Charter 100 Gran Canaria y hacerse 
socias.  

• Por último, nuestra compañera Marga es sorprendida con una tarta especial de su 
marido y su amiga Mar, ¡por su cumpleaños!. Felicidades Marga!! 

Siendo las 17´00 horas, la Presidenta agradece la asistencia a todas las asociadas, 
amig@s de Charter 100 Gran Canaria e invitadas/os y se da por concluida la asamblea 
de Charter100 Gran Canaria, lo que se certifica a los efectos oportunos.  

                    La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA DE LA ASAMBLEA NÚMERO 2/2024 
 

Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras y 
Profesionales Charter 100 Gran Canaria, celebrada en el hotel AC Gran Canaria el día 5 
de febrero, lunes a las 14:00 horas, lo hacen con el siguiente orden del día: 

• La Presidenta da la bienvenida a las asociadas. Se solicita la aprobación, por parte de 
la asamblea, del acta de la última asamblea de 20 de enero 2024. Se aprueba por 
unanimidad.  

• Se solicita la aprobación de la Memoria 2024 de Charter 100 Gran Canaria, que 
incluye 34 acciones, que la presidenta describe someramente, destacando el acto 
del 8 de marzo “Círculo de mujeres” y la entrega de los Premios y Becas Charter 100 
Gran Canaria el 6 de octubre. Falta incluir la contabilidad que se está revisando y 
finalizando. Aún así, se da cuenta del saldo a día de hoy que es de 24.980,13 euros. 
El año pasado a esta fecha teníamos 20.216,31 euros. Se aprueba por unanimidad 
de las presentes. En la próxima asamblea la tesorera explicará la contabilidad del 
año pasado. 

• Este año, comenta la presidenta, que se va a intentar impulsar el proyecto con las 
mujeres africanas.  

• La presidenta da cuenta del proyecto que está desarrollando la comisión de salud 
mental, se han reunido con el Director General de Formación Profesional aceptando 
formar a una serie de personas, que han sido enfermos mentales, y ahora están 
recuperados, denominándoles expertos con experiencia. También han estado 
reunidas con la Consejera de Sanidad para que, en ese curso de Formación 
Profesional, les formen también en salud mental.  Se espera que esté finalizado el 
proyecto en uno o dos meses. 

• El proyecto de deportes está ya en marcha, comenta la presidenta. En dicho 
proyecto son 42 mujeres, de las que el 50% fueron campeonas olímpicas hace 30 
años, y el otro 50% campeonas olímpicas en estos últimos años. Se ha tenido que 
realizar por parte de Charter 100 Gran Canaria una búsqueda actualizada de las 
Federaciones, con la nueva relación de presidentes, correos..etc. En reunión con 
Angel Sabroso se ha decidido celebrar este acto en el Teatro Cuyás, con la idea que 
todas las deportistas estén el escenario. La presentadora será Paloma Del Río, 
nuestra premiada de hace dos años, periodista y presentadora, y especialista en 
deportes. Asistirán el Presidente del Gobierno, el Consejero de Deportes, 
Alcaldes/as, y se invitará a todas las Federaciones. La compañera Celsa está 
diseñando el logo, con 8 aros olímpicos, que son nuestras 8 islas, con 8 imágenes de 
mujeres practicando deportes, incluyendo nuestros colores de Charter 100 Gran 
Canaria. Se realizará este acto el 20 de marzo a las 19´00, con la actuación final de 
Melómana.  

Este acto será el principal, y que a raíz del mismo, y durante un año, las charterianas 
que puedan acompañarán a las deportistas, una de ellas de hace 30 años y otra de 
la actualidad, a los colegios y colectivos que quieran escucharlas. Como anécdota, la 
presidenta comenta que la primera mujer que ganó un Winblendon fue una 
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chicharrera, y que el primer partido de fútbol que se jugó en España, entre mujeres, 
fue en Gran Canaria entre las mujeres de Las Palmas de Gran Canaria y Arúcas.  

• El proyecto del Parlamento Femenino, nombre a propuesta de nuestra compañera 
Mar, ya se ha cerrado con la Presidenta del Parlamento, Astrid Pérez, que conectará 
con los servicios de Transparencia y Participación Ciudadana para conseguir un 
listado de todas las Asociaciones de las 8 islas y que asistan una representante de 
cada Asociación. Se realizará el 7 y 8 de marzo. Comenzará sobre las 10,00 e inaugura 
la jornada la Presidenta Astrid Pérez. En esta primera jornada intervendrían los/as 
portavoces de los todos los partidos políticos y plantearían como ven la situación de 
la mujer en canarias y que soluciones, propuestas y análisis hacen de la misma. 
Tendremos un almuerzo institucional con Rosa Dávila, Presidenta del Cabildo de 
Tenerife. El día 8 a las 10,00 de la mañana, abrirá la sesión Nardy Barrios como 
Presidenta de Charter 100 Gran Canaria e intervendrán una representante de las 
asociaciones de cada isla. Se invitará a todas las asociaciones de mujeres, desde la 
agrícola, deportiva, cultural, …etc. registradas en el Gobierno de Canarias, de todas 
las islas. Después interviene nuestra premiada Margarita Álvarez y clausura la 
Presidenta, Astrid Pérez. 

• La Presidenta da cuenta de un nuevo acto del Rector de la ULPGC en el que se han 
elegido a 12 mujeres de todo el mundo, a las que van a nombrar Doctoras Honoris 
Causa por la ULPCG. Desde Charter se ha propuesto incluir un contenido musical, ya 
que tres de ellas son de este ámbito, y que actúe una mujer, con una composición 
hecha por una mujer y en la que le acompañarán mujeres y que sea una obra o dos 
que amenice el acto, interpretada por una soprano canaria, Estefanía Perdomo. La 
obra se llama Lola. La idea es incorporar esta propuesta al acto, en principio 
programado para el día 5 de marzo, a las 12´00.  

• El día 4 de marzo hay un acto en el Gabinete Literario a las 18,00, que no es de 
Charter 100 Gran Canaria, sino que está organizado por Nardy y por Onalia, Alcaldesa 
de Mogán. En este acto está invitado el Presidente de Canarias, Fernando Clavijo, 
para que nos explique algunos aspectos relacionados con salud mental en mujeres, 
de problemas de emprendedoras, deportistas, ucranianas, mujer rural …etc.  

• Hay una propuesta de dos Asociaciones de mujeres empresarias de Málaga y 
Córdoba, a través de la Presidenta de Casa de México en Andalucía, que se ha puesto 
en contacto con nuestra Presidenta, para reunirse el 23, 24 y 25 de febrero. Las 
reuniones serían en la Universidad de Málaga y en la Universidad de Córdoba. Con 
la idea de hacer una Confederación con estas compañeras de la zona de Andalucía. 

• Interviene la compañera Carmina con una propuesta en relación a Radio Las 
Tirajanas, que cumple años el 23 de abril y organizan una gala benéfica en el Teatro 
Víctor Jara, el 27 de abril a las 20,00. En esta gala entregan agradecimientos a 
entidades y personas que aportan un valor a la sociedad. Este año se le va a dar un 
agradecimiento a la mancomunidad del sudeste, otro a una persona vinculada con 
el deporte de 80 años, y este año quieren empezar a agradecer a mujeres y han 
decidido agradecer a las charterianas. Se entregan las Benauritas diosas canarias 
entre lo humano y lo divino que, a través de la fuerza del sol, la transmitían a las 
personas, a las plantas, a la tierra… eran como las coach del momento, psicólogas 
del momento. Con vestimentas de distinto color este reconocimiento. Nos invitan a 
asistir a todas a la gala y entregarnos este reconocimiento. 
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• La presidenta se ha reunido con la Consejera de Turismo, con José Alba, director 
territorial de Lopesan, con Nicolás Villalobos, director territorial de Cordial, el 
director de Barceló, con Manolo Fresno y también con nuestra compañera Judith 
Guanich, directora territorial de AC, con relación a intentar atraer a familias 
acaudaladas de Venezuela, Perú, Colombia y de Mexico, que se están yendo de 
Miami a Madrid, por diferentes cuestiones de inseguridad. Algunas de las mujeres 
de estas familias son muy activas profesionalmente y se plantea el por qué no se 
vienen a Canarias, promocionándoles el clima, todas las ventajas fiscales, destino 
para vivir o vacacional en Canarias con mucha seguridad. La Consejera propone una 
reunión en abril, en el hotel Santo Mauro de Madrid, a propuesta de Judith, de forma 
que Manolo Fresno contacte con algunas mujeres sudamericanas de alto nivel 
adquisitivo y profesionales, para asistir. Hacer una especie de Fitur solamente para 
estas familias. Será a finales de abril o principios de mayo. Nardy ha escrito un 
artículo en prensa en relación ha este tema. 

• Interviene la compañera Alicia comentando el proyecto relacionado con salvar las 
costumbres canarias, y que han empezado por Arucas. Han contactado con una 
mujer dedicada al fieltro, a sombreros canarios, otra señora que se dedica a los trajes 
canarios y calados y con el secretario de la Asociación de alfombras del Corpus Cristi. 
Esta última Asociación nos han invitado a hacer una alfombra de Charter 100 Gran 
Canaria, nos facilitan todos los materiales y nos ayudarían para hacer la alfombra. El 
día de Corpus se empezaría a las 8,00 y la procesión sería a las 19,00 horas. Una 
experiencia que vale la pena vivir. Se puede poner el nombre de Charter 100 Gran 
Canaria en la alfombra y un caballete con información de la Asociación mientras se 
hace el trabajo. Se pondrá en el chat para su votación.  
Otra propuesta de María, Marga, Manuela y ella misma, Alicia, es la siguiente, 
proponer hacer talleres en la cárcel, de la que Manuela es funcionaria. Cada una de 
ellas en su ámbito profesional y aportar de forma voluntaria su ayuda. Ya que 
solamente se puede acceder a realizar talleres y charlas a través de una asociación. 
Se votará a través del chat. 

• Se ha registrado el nombre de Charter 100 Gay. 
• Se presentan las nuevas asociadas incorporadas a Charter 100 Gran Canaria, María 

José Capdepón, abogada, empresaria, voluntaria de la Cruz Roja, y Yara de León, 
abogada y periodista, presentadora muchos años en Televisión Canaria, y 
actualmente Vicepresidenta de la Patronal de Concesionarios de Canarias. Ambas 
muy contentas de la acogida por parte de todas las asociadas de Charter 100 Gran 
Canaria. 
 

• A continuación, Jose Luis y Luz nos dan un taller estupendo, “Domina el arte de los 
reels” para grabar, editar y crear Reels impactantes utilizando solamente tu móvil. 
Un taller muy enriquecedor con diferentes conocimientos y herramientas de 
edición, y del que aprendimos mucho todas las asistentes. Muchas gracias a nuestros 
docentes, Jose Luis y Luz.   

Siendo las 17´00 horas, la Presidenta agradece la asistencia a todas las asociadas, y a 
Jose Luis y Luz, y se da por concluida la asamblea de Charter100 Gran Canaria, lo que se  
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certifica a los efectos oportunos.  

                      La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA DE LA ASAMBLEA NÚMERO 3/2024 
 

Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras y 
Profesionales Charter 100 Gran Canaria, celebrada en el hotel AC Gran Canaria el día 12 
de marzo, martes a las 14:00 horas, lo hacen con el siguiente orden del día: 

• La Presidenta da la bienvenida a las asociadas. Solicita la aprobación, por parte de la 
asamblea, del acta de la última asamblea de 5 de febrero 2024. Se aprueba por 
unanimidad.  

• Se presentan dos nuevas asociadas de Charter 100 Gran Canaria, Jennifer Betancor, 
abogada y actualmente organizadora de eventos, y Joana González, empresaria en 
una empresa familiar de artes gráficas, Litografía González, de la que ha traído una 
muestra de sus trabajos.  

• Interviene la compañera Anabel Calderín explicando la elaboración de sus quesos, 
“Los quesitos de Anabel”, hechos con leche cruda de cabra majorera autóctona, y de 
los que nos ha traído a las asociadas que se los hemos encargado.  

• La tesorera da cuenta del balance y contabilidad del año 2023 y que se podrá revisar 
en la memoria correspondiente de 2023, con todo detalle. 

• La Presidenta pone en conocimiento de las asociadas, que han venido a verla dos 
colectivos de Asociaciones de Empresarios que quieren hacer un convenio con 
nuestra asociación. Comerciantes entre las calles de León y Castillo a Tomás Morales, 
que proponen hacernos una tarjeta con la que se nos hagan ofertas y rebajas en sus 
productos, y a su vez ellos serán invitados a todos nuestros actos, como amig@s de 
Charter 100 Gran Canaria. También parece interesante proponérselo a 
determinadas empresas como Binter, Armas… etc. Sería un tipo carnet de socia para 
todas las charterianas, físico o digital. Incluso este carnet serviría para que las 
compañeras que quieran hacer descuentos a todas las asociadas en sus diferentes 
profesiones o empresas. Se acepta por unanimidad.  

• En relación a la poca asistencia a las asambleas se plantean diferentes opiniones 
respecto a este tema. Planteando darle vueltas para poder solucionarlo. 

• La Presidenta plantea que tenemos que crecer y no quedarnos en el magnifico nivel 
al que hemos llegado. En el acto del Parlamento de Canarias contactó la Presidenta 
con una señora del Hierro, Sabina, que tiene interés en crear Charter 100 El Hierro. 
A día de hoy, ya está constituida Charter 100 Canarias que engloba a todas las 
Asociaciones de Charter 100 de cada una de las islas, Lanzarote, Fuerteventura y 
Tenerife. Dedicando un mayor apoyo por parte de Nardy a estas islas, que están 
empezando. Por lo cual, se plantea realizar elecciones a Charter 100 Gran Canaria a 
finales de año, en el mes de noviembre o principios de diciembre. Se acepta por 
unanimidad de las presentes.  

• Intervienen varias compañeras aportando su opinión y destacando que otras 
asociaciones están vinculadas a empresas grandes o Fundaciones, que pueden 
aportar una buena financiación, y no estar buscando financiación en pequeñas 
empresas, con el trabajo agotador que conlleva. 

• En cuanto a Charter 100 Canarias nos va a permitir crecer mucho y llevar a cabo 
iniciativas y propuestas con grupos de empresarias, dando el salto a la península.       
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En este momento la Presidenta está en conversaciones con varias empresarias de 
Málaga.   

• En cuanto al proyecto de reconocimiento a las deportistas a celebrarse el 20 de 
marzo, este proyecto se presenta ya como un proyecto de Charter 100 Canarias, 
invitando a nuestras compañeras charterianas de otras islas y a las/os amig@s de 
Charter 100. En la rueda de prensa de este acto, con la presencia de nuestra 
Presidenta y con Poli Suarez, ha mostrando su entusiasmo por esta iniciativa, y del 
que se ha hecho eco la prensa. Las compañeras de la comisión para este acto 
deportivo han trabajado muchísimo y será un acto muy importante, y que tendrá 
mucha repercusión, ya que es la primera vez que se les hace un reconocimiento a 
nuestras deportistas de élite y algunas de ellas de hace 30 años. Con la asistencia de 
Paloma del Río, que va a dirigir el acto, y subirán de cuatro en cuatro las deportistas 
al escenario y se les entregará un reconocimiento en forma de diploma. Con un total, 
de alrededor de 74 deportistas de todas las edades y disciplinas deportivas. 
Cerrando el acto con la actuación de Melómana. Asistirán al acto Autoridades del 
Gobierno de Canarias, de los Cabildos y de Ayuntamientos. Interviene la compañera 
Goretti indicando lo publicado en prensa sobre este acto, y donde se destaca que va 
de la mano de Charter 100 Canarias y recuerda el acto del Parlamento, en el que no 
aparecía la importante aportación de Charter 100 Canarias, y que se desvirtuó 
finalmente y no se desarrollo como en un principio habíamos propuesto. Y además 
con muy poca asistencia al acto. Se crea un debate sobre como se ha desarrollado 
este acto del Parlamento, y se propone aprender de esta experiencia para no 
repetirla. Aunque también se tiene en cuenta que agradeció la Presidenta del 
Parlamento la aportación de Charter 100 con la intervención de Margarita Álvarez, 
e incluso en múltiples ocasiones se repitió el nombre de Charter 100 Gran Canaria 
en este acto. A su vez, se nombra el éxito del acto desarrollado en el Gabinete 
Literario organizado en este caso por Nardy y Onalia. 

• La Presidenta insta a las asociadas a proponer y plantear proyectos e ideas para 
hacer crecer a Charter 100 Gran Canaria y que a su vez se ayude a otras mujeres, que 
es nuestra misión. Mostrando la preocupación de la falta de empleo femenino y en 
jóvenes, y la tasa de abandono escolar de jóvenes, que ha aumentado un 5,3% en 
chicas.  

• Interviene Goretti comentando que, en el caso de que alguna charteriana, a última 
hora no pueda asistir a la asamblea y esté apuntada, que por favor, pongan en su 
puesto en blanco a la última apuntada en la lista de asistencia.  

• Interviene Mar con la propuesta de llevar el proyecto de “Guardianas de los Sabores 
de Gran Canaria” a las otras islas. Y la Presidenta apunta que ya se va a llevar a cabo 
en Puerto del Rosario. 

• Toma la palabra la compañera Mónica explicando un proyecto que tiene 
denominado “La comida me devora”, y propone hacer un taller sobre este tema, la 
relación de la comida y las emociones, y hacerlo extensible a nuestras hijas y amigas. 
Invitando a que participen las compañeras que quieran aportar al mismo. Con una 
muy buena acogida por parte de las presentes. E incluso ampliar el tema a la etapa 
de la menopausia. 
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Siendo las 17´00 horas, la Presidenta agradece la asistencia a todas las asociadas, y 
se da por concluida la asamblea de Charter100 Gran Canaria, lo que se certifica a los 
efectos oportunos.  

                  La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA DE LA ASAMBLEA NÚMERO 4/2024 
 

Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras y 
Profesionales Charter 100 Gran Canaria, celebrada en el hotel AC Gran Canaria el día 16 
de abril, martes a las 14:00 horas, lo hacen con el siguiente orden del día: 

• La Presidenta da la bienvenida a las asociadas, a las/os invitadas/os, y especialmente 
a Yazmina Newport, presentada por nuestra compañera Johanna González, CEO de 
Litografía González, y que hoy va a intervenir como profesional de la empresa 
Newpool. También intervendrá nuestra compañera Sandra Pruckmayr en relación a 
la labor que desarrolla empoderando a mujeres en Mauritania, y en este caso la va 
a presentar nuestra compañera Marisol Manrique De Lara. 

• La Presidenta solicita la aprobación, por parte de la asamblea, del acta de la última 
asamblea de 16 de de marzo 2024. Se aprueba por unanimidad.  

• Se presenta una nueva asociada, Monserrat Díaz, con una trayectoria profesional 
ligada al sector financiero y actualmente, desde hace 4 años, se dedica a inversiones 
en un activo exclusivo, en metales preciosos, oro, plata, platino, paladio y rodio. 
Consultora experta y difusora financiera de SilverGold Patrimonio con el objetivo de 
compraventa de metal físico y conseguir el mayor beneficio a sus clientes.  

• Celsa Babón interviene comentando que mañana se llevará el diseño maravilloso 
que estuvo en el escenario de la Gala de la Mujer y el Deporte al Consejero, que le 
ha encantado y lo pondrá en su despacho. 

• Hoy se les ha enviado la memoria de Charter 100 Gran Canaria 2023 a todas las 
asociadas, se ruega la revisen bien y cualquier comentario nos lo hagan llegar a la 
Junta Directiva.  

• Se aprueba por unanimidad de las presentes la modificación de los artículos 5 y 6 de 
los estatutos.  

• La Presidenta da cuenta de que hoy se ha hecho el ingreso de la Consejería de 
Educación de 16.048,93 euros, dicho ingreso es una parte de la cantidad 
correspondiente a la Gala de la Mujer y el Deporte Canario, por un contrato 
administrativo menor. Sumados al saldo actual de 24.389 euros, en la cuenta 
corriente de la asociación, ascendería a un total de 40.438,61 euros, saldo actual. 
Los gastos totales de la Gala son de 19.400,20 euros, la diferencia de lo ingresado 
hoy y el total de los gastos, se cubrirá por parte de la Consejería con una subvención.  

• El equipo de baloncesto de Spar Gran Canaria, a través de nuestra compañera 
Begoña Santana, en un acto organizado por el club, nos han entregado un 
documento de agradecimiento, con cada uno de los nombres de cada charteriana, 
en agradecimiento por la Gala de la Mujer y el Deporte Canario, y que nos entregan 
hoy las que asistieron a dicho acto, a cada una de nosotras. 

• La Presidenta informa que la Gala de Entrega de Premios de este año será el 15 de 
noviembre, y se desarrollará en una jornada que consistirá en mesas redondas, en 
las que participarán las premiadas durante la mañana, y por la tarde la entrega de 
premios y de becas. La idea es que las compañeras propongan temas para las mesas, 
por ejemplo, Anabel Calderín ha propuesto una mesa agroalimentaria, donde podría 
venir una representante de Lanzarote hablando del vino, de El Hierro de la piña, de 
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La Palma del plátano, de Tenerife de la abeja, Gran Canaria el aceite y Fuerteventura 
el queso. Que viniera el Consejero o Consejera de estos temas, coordinando la mesa 
Anabel, experta en estos temas y también una premiada en esta materia. Otra mesa 
podría ser de diseño, ya que tenemos estupendas diseñadoras como Teresa 
Villarreal y Ogadenia Díaz. Otra mesa podría ser de salud mental, nutrición…etc. Hay 
que proponer ideas para mesas de debate. 

• A continuación, la compañera Johanna presenta a Yazmina Newport, licenciada en 
ADE, diplomada en Dirección Internacional por la Universidad de Nebrija y un grado 
en Derecho por la misma Universidad, Vicepresidenta 2ª en la Cámara de Comercio 
de Fuerteventura y Vicepresidenta de AJE de Las Palmas. Con una presentación muy 
interesante de su desarrollo profesional dentro de su empresa familiar, su 
preocupación por el emprendimiento femenino y el papel de la mujer. Se plantearon 
algunas preguntas por parte de las charterianas, a las que contestó amablemente. A 
continuación, nuestra compañera Marisol presentó a la charteriana Sandra 
Pruckmayr, licenciada en ADE por Austria, habla 4 idiomas, ha trabajado en el sector 
turístico en TUI, Consultora en Internacionalización, Investigación, Promoción y 
Desarrollo en diferentes mercados en África y Europa, responsable de cooperación 
internacional del hospital San Roque, en salud entre Canarias, Senegal, Mauritania y 
Cabo Verde. Asistente consular en el Consulado de Finlandia en Canarias. 
Destacando su calidad como persona. Comienza Sandra con la presentación de su 
proyecto con Mauritania, con Guatemala y Uruguay, para el apoyo y 
empoderamiento de las mujeres, con la Asociación Yolihuani. Llevando agua, 
construyendo casas a nombre de las mujeres, diferentes cursos de formación, cursos 
de costura…muy interesante su experiencia personal en estos países tan pobres y 
destacando el gran apoyo que está prestando con el foco puesto en la mujer. 
Finalizadas las dos intervenciones la Presidenta destaca la lucha activa de estas dos 
excelentes mujeres.  

Siendo las 17´00 horas, la Presidenta agradece la asistencia a todas las asociadas, y 
se da por concluida la asamblea de Charter100 Gran Canaria, lo que se certifica a los 
efectos oportunos.  

                  La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA DE LA ASAMBLEA NÚMERO 5/2024 
 

Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras y 
Profesionales Charter 100 Gran Canaria, celebrada en el hotel AC Gran Canaria el día 14 
de mayo, martes a las 14:00 horas, lo hacen con el siguiente orden del día: 

• La Presidenta da la bienvenida a las asociadas, a las/os amig@s de Charter 100 Gran 
Canaria y a las/os invitadas/os, y a nuestra ponente y compañera Matilde Asian, 
Consejera de Hacienda, y que nos dará una charla hoy. Nos acompañan hoy Paula, 
persona responsable de Proexca y la Directora de Instituto Canario de 
Hemodonación y Hemoterapia.  

• La Presidenta solicita la aprobación, por parte de la asamblea, del acta de la última 
asamblea de 16 de abril 2024. Se aprueba por unanimidad.  

• Se presenta una nueva asociada, Carmen Sánchez Gombau, ya conocida por 
nosotras por la estupenda charla que nos dio, en una de nuestras asambleas. Carmen 
es Directora de InnoVegueta, espacio que nos ofrece a todas para cualquier charla, 
evento o curso. Agradece a Gorety, que ha sido su anfitriona en las últimas 
asambleas. 

• La Presidenta da cuenta del convenio de colaboración firmado con la Confederación 
Canaria de Empresarios. Y a modo de anécdota, comenta que lo primero que quiere 
hacer es intentar cambiar el nombre a Confederación Canaria de Empresariado, en 
la primera reunión. Ofertan asistir a todas las juntas y comisiones que tienen, entre 
las que recuerda que están, comisión económica, asuntos laborales, agricultura, 
comercio, formación para el empleo en la que está una compañera nuestra 
Monserrat, educación y gestión del conocimiento, industria, transformación 
tecnológica, puertos, sanidad, automoción y transportes, asuntos aduaneros, 
turismo, asuntos internacionales, construcción, y de desarrollo sostenible y 
transición ecológica. Ya hay tres compañeras interesadas en pertenecer a 
comisiones, y anima a todas a formar parte de alguna de estas comisiones. 

• La próxima asamblea será el miércoles 12 de junio, en lugar del martes. A esta 
asamblea asiste como invitado Manuel Campo Vidal, periodista y Presidente de su 
propia empresa, relacionada con todo lo que es información y comunicación, 
televisión, radio…etc. Estamos intentando que tenga intercomunicación con la 
Universidad Fernando Pessoa, que tiene Grado en Comunicación Audiovisual, y que 
unamos lazos.  

• Por otro lado, hay que constituir la comisión de premios y becas Charter. Este acto 
va a ser el 19 de octubre, en el hotel Santa Catalina y en el salón Palmera. Este año 
se cambiar la dinámica, las/os premiados van a intervenir por la mañana en unos 
debates. Se va a denominar I Cumbre Charter 100 Canarias y IX Entrega de Premio y 
Becas Charter 100 Canarias. Comenzará a las 10´00 de la mañana e invitaremos al 
Presidente Fernando Clavijo, al Rector de la ULPGC, Lluis Serra y la Presidenta de 
Charter 100, Nardy Barrios, para apertura institucional. Cada mesa de debate tendrá 
el nombre de una heroína de Galdós, trabajo de nuestra compañera Ina Molina. Cada 
una de estas mesas de debate será de 30 minutos, con un café entre medias, es 
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decir, dos mesas, café y las otras dos mesas, para finalizar con la clausura. En las 
mesas intervendrá de moderadora una charteriana, la premiada y una persona mas.  

Las propuestas y nombres de estos debates son los siguientes:   

- Sobre “Los Alimentos Canarios la Promoción y la Participación de las Mujeres 
en la Producción de los mismos y la Nutrición”, se denominará Halma y 
moderada por Anabel Calderín, y la participación de Samantha Vallejo Nájera. 

- Sobre “Mujeres en el Arte, Diseño y Moda”, con el nombre de Jacinta y 
moderada por Ogadenia Díaz Romero y la Directora de Telva, Olga Ruíz. 

- Sobre Las “Mujeres y la Educación Sexual y Salud Mental”, se denominará 
Victoria y moderada por María González Guardia y Marián Rojas Estapé. 

- Sobre el “Poder de las Mujeres Líderes”, se denominará Celia y moderada por 
Cristina de León y Bisila Bokoko. 

Se cerrará a las 13,00 horas y clausura. Las personas que intervienen, Samantha 
Vallejo Nájera, Olga Ruíz, Marián Rojas Estapé y Bisila Bokoko, son las premiadas. Por 
la tarde será el acto de IX Entrega de Premio y Becas Charter 100 Canarias, y hay una 
propuesta para premio de una empresaria canaria, Herminia Rodríguez, dueña de 
Clínica San Roque. Y para el premio al hombre, se propone a Lluis Serra, que ha hecho 
un acto nombrando a 13 Doctoras Honoris Causa de diferentes países, la primera 
Universidad que lo hace. Como premio a la institución, se propone a la Fundación 
Disa, por su labor en favor de la mujer. Se acepta por las presentes. A su vez, si alguna 
quiere proponer a alguien mas, lo comunique por privado a la presidenta. Se propone 
como presentadora del acto IX Entrega de Premio y Becas Charter 100 Canarias a 
Yara León, periodista y compañera de Charter. Se acepta por unanimidad de las 
presentes. 

• La Presidenta se ha reunido con Paloma del Río, y han empezado a preparar la 
segunda edición de la entrega de premios a deportistas canarias del año próximo 
2025, que tiene que ser diferente.  Se plantean entregar los siguientes premios: 

1.- Mejor Deportista Femenina Canaria del Año por sus méritos deportivos en 
2023 y entregarlos por cada isla. 

2.- Mejor Proyección Deportiva a la Deportista Canaria en edad de Formación 
por sus méritos deportivos en 2023, no puede pasar de la edad de 18 años. 

3.- Mejor Deportista Canaria con Diversidad Funcional por sus méritos 
deportivos en 2023. 

4.- Mejor Técnica Deportiva Canaria, entrenadora, juez o árbitra que haya 
destacado en el desempeño de su labor en el 2023. 
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5.- Mejor Gestión Deportiva para premiar a los Clubes o Entidades deportivas 
canarias que más se hayan distinguido en el desempeño en su gestión eficaz en 
el deporte femenino canario, en 2023. 

6.- Mejor Apoyo al Deporte para premiar a las personas, empresas o entidades 
deportivas canarias o de otro tipo que colaboran y ayudan con medios humanos, 
económicos o materiales a la promoción del deporte femenino canario en toda 
su extensión. 

7.- Mejor Promoción Deportiva Deporte Base para premiar al centro escolar que 
haya promovido el deporte base de las niñas y conseguido mayor participación. 

8.- Mejor Leyenda del Deporte Canario para premiar la trayectoria deportiva de 
la deportista, técnica o entidad que haya dejado huella contribuyendo a crear la 
historia del deporte en nuestras islas. 

9.- Premio a los Valores Olímpicos y Juego Limpio premiando a la persona o 
entidad canaria que en el desempeño de sus funciones deportivas o a título 
individual haya demostrado a lo largo de su vida una actitud positiva y hayan 
destacado por mostrar valores de solidaridad, respeto, altruista y bondad. 

Se acepta por unanimidad de las presentes. Para estos premios se tiene que 
constituir una comisión.  

• Recuerda la Presidenta que el día 25 de mayo la compañera Guacimara organiza un 
evento que se llama “Personas Vitamina”, en la que interviene Margarita Álvarez, 
nuestra premiada. Interviene también la compañera María Gonzalez, con un taller. 

• Recuerda también que Radio Tirajanas, por medio de Carmina, nos premió con la 
figura, las alauitas diosas, que podemos ver hoy, en un acto estupendo. Interviene 
Carmina y comenta que toda la recaudación de la Gala va a una asociación y este 
año se le ha dado a Yrichen. 

• Interviene la Consejera de Hacienda, Matilde Asian, presentada por la compañera, 
Carmina, que describe su amplio curriculum y que nos da una charla muy interesante 
sobre la importancia de las cuentas públicas, dando muchos e interesantes detalles, 
que siguen todas las asistentes con gran interés, y respondiendo a todas las 
cuestiones planteadas por algunas compañeras. 

• Siendo las 17´00 horas, la Presidenta agradece la asistencia a todas las asociadas, y 
se da por concluida la asamblea de Charter100 Gran Canaria, lo que se certifica a los 
efectos oportunos.  

                       La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA DE LA ASAMBLEA NÚMERO 6/2024 
 

Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras y 
Profesionales Charter 100 Gran Canaria, celebrada en el hotel AC Gran Canaria el día 12 
de junio, miércoles a las 14:00 horas, lo hacen con el siguiente orden del día: 

• La Presidenta da la bienvenida a las asociadas, a las/os amig@s de Charter 100 Gran 
Canaria y a las/os invitadas/os, y especialmente a nuestro ponente de hoy, Manuel 
Campo Vidal, que lo va a presentar nuestra compañera Marga.  

• La Presidenta solicita la aprobación, por parte de la asamblea, del acta de la última 
asamblea de 14 de mayo 2024. Se aprueba por unanimidad. 

• Interviene nuestra Presidenta y recuerda la historia del comienzo de la asociación 
Charter 100, que surgió en California y fue creada como un lobby de mujeres 
empoderadas y pertenecientes a altos cargos políticos. Explicando a su vez los 
objetivos y misión de la asociación.  

• Se presenta una nueva asociada, Mar Méndez, Directora Territorial de Educación, 
Todas las asociadas le dan una calurosa bienvenida.  

• Interviene nuestra Presidenta comentando que en el mes de julio nuestra asamblea 
será en la Jaira de Ana, de nuestra compañera Anabel. Se realizará un taller para 
hacer queso de cabra, impartido por la misma Anabel Calderín, y también nos dará 
una charla sobre nutrición nuestra compañera Marga Rodríguez. Se comunicará el 
día concreto por el chat. 

• Interviene nuestra compañera Goretti, presentando a sus invitadas especiales, Eva 
Molina (11 años en la clínica Perpetuo Socorro) y Laura Castañeyra (médico 
cirujana), que nos presentan su proyecto CLINICA KALA by HPS, tratamientos 
personalizados estéticos de autor, que tiene un componente muy especial para ella, 
porque es un reto que se plantea con una visión diferente e integral del cuidado 
estético.  Nos invita para que asistamos a sus instalaciones y podamos comprobar lo 
maravilloso de este proyecto, diferente a cualquier clínica estética. Concretaremos 
una tarde para ir a visitar la clínica. Nos obsequian con un dossier completo de los 
servicios.  

• Interviene de nuevo nuestra Presidenta, recalcando nuestro logo #juntas valemos 
más#, y dando paso a la compañera Marga que presenta a nuestro invitado y 
ponente especial, Manuel Campo Vidal. La trayectoria profesional de Manuel es 
impresionante, además de formar parte de la historia de nuestro país, fue el 
presentador del primer debate político televisado entre Felipe González y José María 
Aznar. Es licenciado en periodismo por la Universidad Autónoma de Barcelona e 
ingeniero técnico industrial por la Universidad Politécnica de Cataluña. También 
estudió sociología en la Escuela de Estudios Superiores en Ciencias Sociales (París) y 
se doctoró en sociología (Economía Aplicada) por la Universidad Complutense de 
Madrid. fFundador y presidente de la Audiovisual Sport S.L., sociedad gestora de 
derechos de retransmisiones deportivas. En 2006 fue elegido Presidente de la 
Academia de las Ciencias y las Artes de Televisión de España. Es director general 
y consejero delegado de la productora Lua Multimedia, presidente de la escuela de 
negocios Next International Business School, donde dirige el Máster en 
Comunicación Avanzada y Marketing Digital, y director del Instituto de Comunicación 
Empresarial. Destaca nuestra compañera Marga su cercanía y buen talante, que se 
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ha acercado a todas nosotras, una a una, a saludarnos, y eso dice mucho de el 
(comenta Marga) quien lo conoce porque hizo prácticas y coincidió con él, en las 
mismas. Su último libro publicado es “Eres lo que comunicas”. Comienza su charla 
agradeciendo la invitación y recalcando que se encuentra abrumado por el 
recibimiento de todas estas mujeres canarias, fuertes y con grandes capacidades. A 
su vez, se asombra de la intención y objetivos de nuestra asociación. Nos deleita con 
una amena e interesante charla, recalcando el poder de la palabra, con el símil de 
que puede llegar a ser como una bala. Hace un repaso a la trayectoria de España, de 
la mujer como valiente a la hora de quedarse al cuidado, mientras los hombres 
emigraban. Sobre la importancia de la Educación y del valor de enseñar a los 
niños/as sobre la palabra, introducir las emociones adecuadas, si tenemos cuidado 
con las cosas que decimos y hacemos, comunicaríamos mucho mejor. Hay gente que 
no se calla, que habla por los codos, y no es lo importante lo que habla sino lo que 
comunica. Intervienen varias compañeras entre ellas la compañera Mar, que 
agradece su intervención y comenta que nota que la comunicación ya no es lo que 
era porque los jóvenes no leen. Manuel está de acuerdo y apunta que hay un cambio 
de generación con el tema tecnológico, los móviles..etc. Interviene Goretti, quien 
agradece de nuevo, y enfoca la pregunta acerca de la comunicación interna 
empresarial con las nuevas generaciones, a lo que Manuel le da una serie de pautas, 
dedicar tiempo, preparar reuniones…etc. Interviene Yara, y pregunta sobre la 
comunicación que se está dando hoy en el congreso de los diputados y la influencia 
de las redes. Manuel contesta que está completamente defraudado de como se está 
tratando este tema y el ejemplo que se está dando. Se da por terminada su 
intervención. 

• Interviene nuestra Presidenta, agradeciendo la intervención de este gran 
profesional, comentando que puede venir a todas nuestras asambleas, resaltando el 
gran invitado que es, con gran corazón, y le da las gracias y añade que seremos 
amigos y amigas para siempre.  A lo que Manuel contesta que está anonadado con 
nuestra belleza y amabilidad. 

• Siendo las 17´00 horas, la Presidenta agradece la asistencia a todas y todos, y se da 
por concluida la asamblea de Charter100 Gran Canaria, lo que se certifica a los 
efectos oportunos.  

                  La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA DE LA ASAMBLEA NÚMERO 7/2024 
 

Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras y 
Profesionales Charter 100 Gran Canaria, celebrada en el “La Jaira de Ana” el día 12 de 
julio, viernes a las 17:00 horas, lo hacen con el siguiente orden del día: 

• La Presidenta da la bienvenida a las asociadas, y solicita la aprobación del acta del 
12 de junio. Se aprueba por unanimidad de las presentes. 

• Comenzamos con una interesante charla a cargo de nuestra compañera Anabel 
Calderín, sobre la elaboración de quesos canarios, a la vez que desarrollamos el 
Taller para la elaboración de nuestro propio queso de cabra.  

• Una vez terminado el Taller, nuestra compañera Marga comparte con todas 
nosotras, como experta en nutrición, una charla que seguimos con mucho interés y 
que nos aporta muchas claves para una alimentación saludable. 

• Interviene seguidamente la Presidenta comunicando que se acaba el mandato de la 
Junta Directiva de Charter 100 Gran Canaria y se va a comenzar con el proceso 
electoral, recogido en los artículos 23, 24 y 25 de los estatutos que hacen referencia 
al calendario electoral y al plazo entre la convocatoria de elecciones y la celebración 
de las mismas, que no superarán los 30 días hábiles. Solicita por parte de las 
asociadas dos voluntarias para formar parte del comité electoral, teniendo en cuenta 
que no se pueden presentar a dichas elecciones. A su vez, la Presidenta informa de 
que ya se ha registrado Charter 100 Canarias, que se compone de las Presidentas de 
cada una de las islas y una Presidenta Fundadora, a su vez una Presidenta, 3 
Vicepresidentas, una secretaria primera, una secretaria segunda, una tesorera, una 
coordinadora y 3 vocales. Actualmente la cuenta corriente que tenemos en Cajasiete 
está al nombre de Charter 100 Canarias y la financiación que se ha conseguido de las 
administraciones públicas será para los proyectos que están ahora en marcha. 
Cuando se realicen las elecciones de Charter 100 Gran Canaria se abrirá una cuenta 
corriente propia, y se realizará el ingreso de lo que corresponda desde la cuenta 
actual. 

• Siendo las 20,30 horas, la Presidenta agradece la asistencia a todas, y se da por 
concluida la asamblea de Charter100 Gran Canaria, lo que se certifica a los efectos 
oportunos.  

                  La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA DE LA ASAMBLEA NÚMERO 8/2024 
 

Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras y 
Profesionales Charter 100 Gran Canaria, celebrada en Casa de Galicia, el día 10 de 
septiembre, martes a las 14:00 horas, lo hacen con el siguiente orden del día: 

• La Presidenta da la bienvenida a las asociadas, y solicita la aprobación del acta de la 
asamblea celebrada 12 de julio. Se aprueba por unanimidad de las presentes. 

• La Presidenta comienza con una explicación en relación a las elecciones a nivel 
regional, nacional y europea, aclarando diferentes aspectos. 

• Se constituye la mesa de la convocatoria de elecciones para la votación de la nueva 
Junta Directiva de Charter 100 Gran Canaria En Las Palmas de Gran Canaria, a 10 de 
septiembre de 2024, siendo las 14:00, en el local social número 8 ubicado en la calle 
Salvador Cuyás número 8. La mesa del escrutinio se conforma por las siguientes 
asociadas designadas para la elección de personas miembros de la Asamblea 
General; 
• Presidenta: Doña Montserrat Díaz Castro 
• Secretaria: Doña Patricia Martín Tovar 
• Vocal 1: Doña Inés Alicia Espinosa Charry 
• Vocal 2: Doña María del Pilar González Viera. 
Se comienza con la jornada de votación. Las asociadas votan presencialmente en la 
mesa electoral constituida, y también se realizan los votos delegados por algunas 
asociadas que no han podido asistir. Al final se incorporan los votos por correo. 

• Una vez finalizada la votación, interviene la Presidenta de la mesa constituida para 
las elecciones de Charter 100 Gran Canaria, la compañera Doña Monserrat Díaz 
Castro y comienza el escrutinio de Charter 100 Canarias. Se da por terminada la 
votación a las 16,30 de la tarde con el siguiente resultado, votos emitidos 69, de los 
cuales 35 votos presenciales, 27 delegados y 7 por correo, con un resultado final de 
69 votos a la candidatura presentada por María González, con una victoria absoluta. 
La nueva Junta Directiva está formada por las siguientes asociadas y sus cargos. 

- María Rosa González Guardia, Presidenta  (María) 
- Pino Goretti Almeida Hernández , Vicepresidenta 1ª   (Goretti) 
- María Yoana González Montenegro, Vicepresidenta 2ª   (Yoana) 
- María del Mar Arévalo Araya, Vicepresidenta 3ª   (Mar) 
- Andrea Medina Torres, Tesorera   
- Emelina Molina Pérez, Secretaria  (Ina) 
- Margarita  Pía Rodríguez Barrera, Coordinadora  (Marga) 
- Nidia Judith Martel Amador, Secretaria segunda 
- Anabel Calderín Castro, Vocal 
- Cristina Lago Bravo de Laguna, Vocal 
- María Dolores Pareja Cuesta, Vocal   
 

Una compañera comenta la imposibilidad de poder elegir la papeleta en privado, a 
lo que se le responde que es debido al poco espacio, lo que se acepta por las 
presentes. 
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• Interviene la nueva Presidenta electa de Charter 100 Gran Canaria, María González 
de La Guardia, en nombre de todas las compañeras de su equipo. Lo primero 
agradece a nuestra Presidenta Fundadora de Charter 100 Canarias, Nardy Barrios, 
por traer esta asociación y que sin su enorme implicación y dedicación ninguna 
estaríamos formando parte de la misma. Disculpa a las compañeras de la junta electa 
que no han podido asistir por motivos profesionales, y destaca que la nueva Junta 
Directiva está formada por mujeres maravillosas, no solo a nivel profesional, sino a 
nivel personal, mujeres valientes, entusiastas, con mucha motivación, con ganas de 
cambiar el mundo, algo muy importante, y que ha sido este apoyo, el motivo de 
presentarse a Presidenta. Agradece también a todas presentes su apoyo. La nueva 
Junta Directiva a repartido una vela a cada una de las presentes, una vez todas las 
velas encendidas, cada una con nuestra llama creamos una luz, y podemos formar 
una llama mayor juntando todas las luces, si estuviéramos en el mar podría ser un 
faro para poder llegar. En toda embarcación es necesario una capitana y sus mandos, 
a la vez es necesaria la tripulación, la cocinera, la médico. Con este símil María quiere 
transmitir la importancia de cada una de las asociadas, y la necesidad del trabajo de 
cada una de ellas, siguiendo con la filosofía de Charter 100. La Junta Directiva son las 
líderes, pero cada una de nosotras somos las sub-líderes, con las que van a compartir 
todas las ideas que quieren llevar a cabo, aumentando una mayor comunicación 
interna, para lo que se va a crear un buzón de sugerencias y críticas, pide la 
participación para dar ideas, y trabajar en las propias asambleas. Una idea que 
quieren trabajar es con la comunidad, que ya lo hacemos, trabajar con personas 
vulnerables, en entornos de la naturaleza, como los que trabajamos con mujeres en 
la cárcel, con mujeres inmigrantes, nuestra idea principal es que nos sintamos unidas 
y participemos todas. ¡Juntas valemos mas! Intervienen algunas compañeras 
preguntando cuando se van a formar las comisiones, a lo que la nueva Presidenta 
responde que mantendrán las ya existentes, y que proponga mas comisiones por 
parte de todas las asociadas. También se comenta el tema recurrente de la poca 
asistencia de asociadas, y buscar la manera para llegar a todas y cada una de las 
componentes de la asociación, y conseguir una asistencia plena. 

• Interviene la Presidenta Fundadora comentando quienes son las premiadas de este 
año, que son, Cristina Garmendia Mendizabal, fue ministra y actualmente Presidenta 
de Masmedia, distinguida por defender el empoderamiento a través de la 
información y su trayectoria como mujer, Pepa Nieto Aragón, distinguida por cocinar 
sueños, Maria Inés López Ibor, catedrática de Psiquiatría de la Universidad 
Complutense, distinguida por transformar vidas y rompiendo barreras en salud 
mentales, Marta Rioperez, Directora de la revista Elle, distinguida por ser una 
visionaria en la industria del diseño poniendo la forma amable al fondo de luz, Pilar 
López Cabrera, empresaria canaria que tiene la cadena de Scooter, distinguida por 
su éxito empresarial en canarias e inspiración en el emprendimiento femenino, Ana 
María Crespo de Las Casas, Catedrática de Botánica, elegida por primera vez como 
Presidenta de La Real Academia de Ciencias en España, distinguida por ser faro de 
conocimiento y defensora de la investigación en femenino, Lluis Serra Majen, Rector 
de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, distinguido por apoyar el liderazgo 
femenino en la Universidad y la equidad en la educación superior, por último, la 
Fundación Disa, distinguida por fomentar la equidad en la infancia y educar a las 
nuevas generaciones en igualdad.  
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• En cuanto a la I Cumbre Charter 100 Canarias, comenzará a las 10´00 de la mañana 
del día 19 de octubre e intervendrán cuatro de las premiadas, que son, Pepa Nieto 
con la compañera Anabel, Marta Rioperez con la compañera Ogadenia, Cristina 
Garmendia Mendizábal con la compañera Gorety, y María Inés López Ibor con María. 
Las intervenciones serán de 15 minutos. Por la tarde todas las premiadas y 
premiados y becas recibirán sus premios y becas, a las 19,00. Ambos actos en el Hotel 
Santa Catalina. 

• Se realiza una ronda de presentación de todas las presentes para conocernos y crear 
sinergias.  

Siendo las 17,00 horas, la Presidenta agradece la asistencia a todas, y se da por 
concluida la asamblea de Charter100 Gran Canaria, lo que se certifica a los efectos 
oportunos.  

                 La Presidenta                                                                                  La Secretaria 1ª 

 
            Nardy Barrios Curbelo                                                                  Fátima María Casado Miraz 
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ACTA DE LA ASAMBLEA NÚMERO 9/2024 

 

 
ACTA DE LA ASAMBLEA NÚMERO 9/2024. 

 
Primera Asamblea de la nueva Junta directiva de Charter 100 Gran Canaria.  
 
Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras y 
Profesionales Charter 100 Gran Canaria, celebrada en el Hotel Cristina, el día 12 de 
noviembre, martes a las 14:00 horas, lo hacen con el siguiente orden del día:  
 
• La Presidenta de Charter 100 Canarias, Nardy Barrios, da la bienvenida a 
lasasociadas, y presenta al encargado de cocina del Hotel Cristina, donde celebramos 
porprimera vez una de nuestras asambleas. 

• La presidenta de Charter 100 Canarias presenta a una de nuestras becadas, 
SaraNicolau Ramos, que explica cómo va a emplear la beca obtenida en sus estudios 
depostgrado. 

• Interviene nuevamente la presidenta para evaluar los dos importantes 
actosllevados a cabo en el mes de octubre con nuestra I Cumbre Charter 100 Canarias y 
IXEdición de Premios y Becas Charter 100, momento en que pide un aplauso para todas las 
que, de una u otra forma, trabajaron en la organización y realización de estos, dando 
énfasisal espíritu de equipo de nuestra asociación. 

• Seguidamente explica cómo se ha constituido la Junta Autonómica Charter 
100Canarias, de la que ella es presidenta. Habiéndose constituido, por otro lado, la 
nuevaJunta directiva de Charter 100 Gran Canaria, que ha sido refrendada en las 
votaciones del10 de septiembre. 

• Asimismo, anuncia que el día 20 de noviembre se reunirá en Tenerife con 
lasasociadas para constituir el grupo de trabajo en esta isla, y que la compañera Ana 
Calderínestá realizando gestiones en la isla del Hierro con el mismo propósito. 

• Nos habla de la necesidad de organizar comisiones de trabajo a nivel autonómico 
(organización de eventos, salud mental, escritura y literatura…). Y también de 
atenderespecialmente a grupos y familias en exclusión social proporcionándoles un oficio, 
para loque Charter cuenta con la colaboración de ECCA. Edu. 

• Nos comunica que el 27 de noviembre se reunirá en Madrid con las premiadas 
deesta última edición y con Paloma del Río, para la constitución en la capital de España de 
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1.- El 9 enero de 2024, desde Charter 100 Canarias en Gran Canaria, animamos 
a leer el artículo que ha publicado en el Periódico de La Provincia, nuestra 
Presidenta Nardy Barrios sobre “INVERSIONES HISPANOAMERICANAS EN 
CANARIAS”. 
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2.- El 19 de enero, en Charter 100 Canarias en Gran Canaria, arrancamos el año 
con la primera asamblea del nuevo año, y que mejor manera de comenzarla, 
recibiendo a las siguientes ponentes: Sara Mateos, Directora de la Fundación 
DISA y  Wendi López, Directora de la Fundación Canaria contra el cáncer de 
pulmón. Ambas ponentes con una interesante trayectoria profesional y 
aportando, con sus charlas, un conocimiento mayor de ambas Fundaciones y 
sus proyectos.  
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3.- El 23 enero nuestra Presidenta Nardy Barrrios asistió a la reunión en el hotel 
Santa Catalina, con la Consejera de turismo y Empleo, Jéssica de León, y con 
los directores territoriales de Lopesan, Cordial, Barceló, hotel Santa Catalina y la 
compañera de Charter 100 Gran Canaria, Judith Guanich, Directora Territorial 
de AC Marryot, para debatir sobre la propuesta de chárter 100 de atraer turismo 
multimillonario iberoamericano! 
 
A la consejera le encantó la idea, y quiere intentar apoyar esta iniciativa desde 
su Consejería. Además, comentó que en estos días va a ir a Lanzarote y que 
tiene muchas ganas de conocer a las compañeras de Chárter 100 Canarias en  
Lanzarote y la Graciosa. 
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4.- El 25 de enero, un grupo de mujeres emprendedoras, han organizado la primera 
asamblea, con el fin de constituir Charter 100 Canarias en Lanzarote y La Graciosa.  
En esta primera reunión se ha nombrado a la juntos directiva provisional, con el fin 
de comenzar una andadura llena de ilusionantes e innovadores proyectos.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                                   

71 
 

5.- El 27 de enero, felices de anunciar a nuestra premiada de Charter 100 Canarias 
en Gran Canaria, Ana Suárez Calvo, Presidenta del Consejo Social de la 
Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, siendo la primera mujer en ostentar 
este cargo.  
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6.- El 30 de enero, las charterianas empresarias con interés el tema, asistieron a 
conocer los beneficios fiscales de la Zona Económica de Canarias, ZEC, con 
responsables y directivos/as de la ZEC. 
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7.- El 6 febrero Con el inicio del mes de febrero, se presenta el carnaval en 
canarias y qué mejor manera de comenzarlo con la asamblea de Charter 100 
Canarias, recibiendo a dos compañeras nuevas e impartiendo José Luis García 
Padrón un taller de vídeo y edición para reels. 
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8.- El día 9 febrero Charter 100 Canarias en Gran Canaria apoya a la Asociación 
Espiral en la charla celebrada en su sede.  
Acudieron en representación de Charter la Presidenta Nardy Barrios y las 
compañeras Cristina Mosca, Laura Pol e Ina Molina. 
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9.- El día 17 de febrero, la Gala del carnaval 2024 de Las Palmas de Gran 
Canaria, ha estado marcado por la Moda hecha en Gran Canaria por la 
charteriana OGADENIA Couture, una artista del calado canario, demostrando 
una vez más que nuestra técnica ancestral es actual para crear trajes 
maravillosos y que lució la presentadora Eloísa González.  
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10.- El 1 marzo se celebra el Foro de mujeres empresarias y profesionales de 
Andalucía, Melilla y Canarias, donde nuestra presidenta Nardy Barrios ha podido 
intervenir y firmar un acuerdo para realizar cada año dicho foro.  
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11.- El día 8 de marzo se celebra La Jornada Parlamento y Mujer, en el 
Parlamento de Canarias, a propuesta de chárter 100 Canarias. Dicha jornada 
con importantes conferencias y mesas redondas abordando los diferentes 
aspectos relacionados con la problemática de las mujeres. Todo un éxito en el 
día de la Mujer. 
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12.- El 12 marzo La Consejería de Educación, Formación Profesional, Actividad 
Física y Deportes del Gobierno de Canaria, que dirige Poli Suárez, y la 
Asociación de Mujeres Profesionales Charter 100 Canarias, homenajearán a 76 
deportistas en la Gala de la Mujer y el Deporte Canario, que se celebrará en el 
Teatro Cuyás de Las Palmas de Gran Canaria el próximo 20 de marzo. 
 
Nuestra presidenta Nardy Barrios explicó que se trata de “un evento necesario y 
merecido para todas las participantes, mujeres que han demostrado que se 
puede llegar a los más alto sin prácticamente medios”. 
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Relación de deportistas distinguidas en el Homenaje 2024 publicado por 
Canarias 7. 
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13.- El 20 de marzo se celebra la “Gala de la Mujer y el Deporte Canario” con un 
éxito rotundo, en el Teatro Cuyás de Las Palmas de Gran Canaria. Asistieron el 
Presidente del Gobierno de Canarias, Fernando Clavijo, el Consejero de 
Educación, Formación Profesional y Actividad Física y Deportes, Poli Suárez 
Nuéz y otros cargos políticos. Inició el acto nuestra Presidenta Nardy Barrios y 
contamos con nuestra premiada Charter 100 Canarias, Paloma del Río, 
periodista deportiva, como presentadora del acto. Con una asistencia de lleno 
total y un éxito enorme en este evento emocionante y mereciendo a nuestras 
deportistas.  
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Intervinieron dos deportistas, de dos generaciones distintas, Rita Pulido y 
Adriana Rodríguez, en representación de todas las premiadas. 
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Enlace al resumen del acto en redes sociales:  
 
https://www.instagram.com/reel/C40aS2oImH4/?igsh=YmczZmNtbWw4eXp1 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.instagram.com/reel/C40aS2oImH4/?igsh=YmczZmNtbWw4eXp1
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14.- El día 12 de abril, en el Gran Canaria Arena, Charter 100 Canarias recibe el 
reconocimiento de equipo Spar Gran Canaria por la organización de la Gala de 
la Mujer el Deporte Canario. Nuestra Presidenta Nardy Barrios junto a varias 
charteriana recogió dicho reconocimiento con mucho orgullo.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
. 
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15.- El 17 de abril celebramos nuestra asamblea mensual Charter 100 Canarias en 
Gran Canaria, donde recibimos a una invitada especial Yasmina Newport CEO del 
Grupo Newport, dándonos una charla muy emotiva sobre su experiencia profesional 
y personal en esta empresa familiar. También interviene nuestra compañera Sandra 
Pruckmayr y nos explica su proyecto con Mauritania, con Guatemala y Uruguay, 
para el apoyo y empoderamiento de las mujeres, con la Asociación Yolihuani. 
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16.- El sábado 27 de abril, Radio Las Tirajanas hizo un reconocimiento a Charter 
100 Canarias y entregaron a nuestra Presidenta, Nardy Barrios la benahorita por se 
una asociación que da visibilidad a la mujer. Entregó el premio nuestra compañera 
Charteriana Carmina. Un acto muy emotivo y que nos enorgullece a todas las 
charterianas enormemente.  
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17.- El 10 de mayo firmamos un Convenio de Colaboración con la Confederación 
Canaria de Empresarios (CCE) para potenciar la colaboración en actuaciones 
comunes y reforzar el potencial femenino en las empresas. Un paso mas en el 
crecimiento y consolidación de nuestra asociación.  
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18.- El martes 14 de mayo celebramos nuestra asamblea mensual Charter 100 
Canarias. En esta ocasión tuvimos el placer de contar con Doña Matilde Asian 
González, Consejera de Hacienda, Presupuestos y relaciones con la Unión 
Europea. Con una charla muy interesante sobre la importancia de las cuentas 
públicas, seguida con atención por todas las presentes.  
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19.- El 24 de mayo, asistió la Presidenta de Charter 100 Canarias y varias 
charterianas, a la presentación de la Fundación Servidis en el Hotel Santa Catalina. 
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20.- El día 28 de mayo, nuestra Presidenta Nardy Barrios, asistió en 
Fuerteventura al I EncuentroVitamina, organizado por nuestra premiada de 
Charter 100 Canarias, Guacimara Cabrera, y como ponente nuestra compañera 
María González.  
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21.- El 7 de junio Charter 100 Canarias, representada por nuestra Presidenta 
Nardy Barrios y la charteriana Margot Carrillo, asistieron al reconocimiento de la 
Fundación Cajasiete. Una Fundación con una labor social destacada y con un 
muy buen ambiente.  
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22.- En nuestra asamblea Charter 100 Canarias en Gran Canaria, del mes de 
junio, recibimos al periodista Manuel Campo Vidal, que nos deleitó con una 
conferencia “El poder de la Comunicación”. Ha sido un placer de todas las 
charterianas poder escucharle y debatir sobre este importante tema, tan de 
actualidad.  
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23.- El 15 de junio, nuestra Presidenta y varias charterianas, tuvimos la ocasión 
especial de realizar la presentación oficial de Charter 100 Canarias en Lanzarote 
y La Graciosa en el Real Club Naútico de Arrecife. Fue una tarde emocionante 
para todas. Muy agradecidas a todas las personas que quisieron a compararnos 
en este día tan especial. #Jutas Valemos Mas#  
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24.- El día 18 de julio celebramos nuestra asamblea mensual en La Jaira de Ana, 
y nuestra compañera Ana Calderín nos explicó y enseñó cómo se hacen los 
quesos de cabra. Así como también nuestra compañera Marga, especialista en 
nutrición, nos dio una charla sobre “La Felicidad nos Nutre”, muy interesante y 
motivadora.  
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25.- El 23 julio nuestra compañera Marga ha celebrado la 1ª edición del curso 
“Hablar en público”, en las instalaciones de ECCA.edu, gracias a nuestra compañera 
Gorety, directiva de la entidad. Ha sido una experiencia increíble. Tener la 
oportunidad de organizar su primera formación y mejorar ante nuevos caminos 
profesionales, ha sido un reto, pero también todo un regalo, más aún haciéndolo con 
las compañeras de Charter 100 Canarias. 
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26.- El día 10 de septiembre se celebraron las elecciones para el Comité 
Ejecutivo de Charter 100 Gran Canaria. Se constituye la mesa de la convocatoria 
de elecciones para la votación de la nueva Junta Directiva de Charter 100 Gran 
Canaria En Las Palmas de Gran Canaria, a 10 de septiembre de 2024, siendo 
las 14:00. 
La nueva Junta Directiva está formada por las siguientes asociadas y sus cargos. 
- María Rosa González Guardia, Presidenta  (María) 
- Pino Goretti Almeida Hernández , Vicepresidenta 1ª   (Goretti) 
- María Yoana González Montenegro, Vicepresidenta 2ª   (Yoana) 
- María del Mar Arévalo Araya, Vicepresidenta 3ª   (Mar) 
- Andrea Medina Torres, Tesorera   
- Emelina Molina Pérez, Secretaria  (Ina) 
- Margarita  Pía Rodríguez Barrera, Coordinadora  (Marga) 
- Nidia Judith Martel Amador, Secretaria segunda 
- Anabel Calderín Castro, Vocal 
- Cristina Lago Bravo de Laguna, Vocal 
- María Dolores Pareja Cuesta, Vocal 
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27.- El día 1 octubre nuestra Presidenta, Nardy Barrios, celebra la primera 
reunión con el premiado de Charter 100 Canarias, el Excmo. y Magnífico Rector 
de la ULPGC, Lluís Serra Majem.  
El Rector ha sido reconocido por su compromiso con la equidad y su impulso al 
liderazgo femenino.  
"Reconocer a estas mujeres notables es un acto de justicia y una expresión del 
deseo de nuestro Claustro de dar relevancia a sus trabajos", señaló Serra 
Majem. 
Con este gesto, la ULPGC no solo honra a estas mujeres, sino que refuerza su 
compromiso por cerrar la brecha de género en la academia, consolidándose 
como una institución que apuesta por la visibilidad del talento femenino. 
Un premio más que merecido para una labor que sigue marcando la diferencia 
en la sociedad. 
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28.- El 19 de octubre de 2024, en el icónico Hotel Santa Catalina en Las Palmas 
de Gran Canaria, se llevó a cabo la IX Edición de los Premios y Becas Charter 
100 Canarias. Este evento es un referente en la promoción de la igualdad de 
género y el empoderamiento femenino, celebrando a quienes están marcando la 
diferencia en la sociedad. 
 
Este año, como novedad, se celebró la I Cumbre Charter 100 Canarias, con un 
formato TED, en el que líderes de distintos sectores compartirán sus 
experiencias. En esta edición especial, se incluye por primera vez la I Cumbre 
Mesa Debate, un espacio para el diálogo y la reflexión sobre temas clave para la 
sociedad y el papel de la mujer en sectores tan diversos como la educación, la 
salud, la gastronomía, y el deporte. La cumbre contó con cuatro mesas temáticas 
que llevaron los nombres inspirados en personajes de las obras de Benito Pérez 
Galdós: 
 
Mesa Halma: A cargo de Pepa Muñoz y centrada en los sabores de España, y 
moderada por la charteriana Anabel Calderín. 
 
Mesa Victoria: Con María Inés López-Ibor, donde se tratará la salud mental, 
moderada por la compañera María González.  
 
Mesa Celia: Liderada por Marta Ríoperez, para destacar la importancia de 
nuestro entorno en la vida diaria, moderada por la charteriana Ogadenia Díaz.  
 
Mesa Refugio: Encabezada por Olga Viza, explicando cómo las mujeres 
deportistas han roto barreras en el mundo del deporte, moderada por la 
charteriana Goretti Almeida.  
 
Con un lleno completo de invitados/as y asistencia de autoridades de diferentes 
estamentos, se desarrollaron todas las mesas de análisis con un éxito rotundo 
con un gran nivel por parte de las ponentes de lujo con las que contamos en esta 
I Edición Cumbre Charter 100 Canarias. 
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El mismo día 19 de octubre a las 19,00 horas, en el Hotel Santa Catalina, vivimos 
una noche cargada de emoción, talento y reconocimiento durante la IX Edición 
de los Premios y Becas Charter 100 Canarias 2024. Un evento lleno de 
entusiasmo que reunió a grandes figuras del ámbito empresarial, político, social 
y cultural que están impulsando el cambio en Canarias. 
 
Durante la ceremonia, Nardy Barrios Curbelo, presidenta de Charter 100 
Canarias, junto a los miembros de la junta directiva, nos recordó la importancia 
de visibilizar el trabajo de las mujeres que han roto barreras en sectores 
tradicionalmente dominados por hombres. Barrios subrayó que estos premios no 
solo celebran el esfuerzo y la dedicación de estas mujeres, sino que además son 
una fuente de inspiración para las generaciones futuras. 
 
Reconocer, inspirar y liderar fueron los tres pilares que marcaron esta gala. Cada 
intervención y premio entregado simboliza el compromiso que tenemos como 
sociedad para avanzar hacia un futuro más equitativo, donde el liderazgo 
femenino sea reconocido y valorado sin distinciones de género. 
 
El evento culminó con un emotivo llamamiento a seguir trabajando por la 
igualdad y a apoyar iniciativas que promuevan el liderazgo femenino en todos 
los sectores. Los Premios Charter 100 Canarias 2024 no solo reafirmaron este 
compromiso, sino que destacaron el papel fundamental de estas mujeres en el 
avance hacia una sociedad más justa e inclusiva. 
 
Este evento no solo celebra los logros de las personas premiadas, sino que 
también subraya la importancia de seguir trabajando juntos por un futuro más 
equitativo e inclusivo. 
 
Con el lema "Celebrando a las Mujeres que Inspiran: Reconocimiento a 
Líderes en Diversas Áreas", destacamos a los galardonados de este año: 
 
Olga Viza López: Pionera en la información deportiva, galardonada por su 
incansable defensa de la igualdad de género en el deporte. 
 
Pepa Muñoz Muñoz y Mila Nieto Aragón: Referentes en la promoción de la 
gastronomía femenina, reconocidas por su compromiso con la calidad y el 
producto local. 
 
María Inés López-Ibor Alcocer: Líder en psiquiatría, premiada por su trabajo 
transformador en el campo de la salud mental. 
 
Marta Riopérez Orta: Visionaria en la industria del diseño, reconocida por 
revolucionar la forma en que percibimos y vivimos nuestros espacios. 
 
Pilar López Cabrera: Impulsora del éxito empresarial en Canarias, destacada 
como fuente de inspiración para el emprendimiento femenino. 
 
Ana María Crespo de Las Casas: Primera mujer en presidir la Real Academia 
de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de España, galardonada como faro de 
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conocimiento en las ciencias naturales y defensora de la investigación en 
femenino. 
 
Lluis Serra Majem: Reconocido por su firme compromiso con el liderazgo 
femenino en el ámbito universitario y su promoción de la equidad en la educación 
superior. 
 
Fundación DISA: Premiada por su labor en la promoción de la equidad desde 
la infancia, fomentando un entorno inclusivo y equitativo para las nuevas 
generaciones. 
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29.- El 14 de diciembre la Asociación de Mujer por el Deporte, Sporti, concede el 
Premio a la Asociación Chárter 100 Canarias por la organización y desarrollo de 
la I Gala mujer y Deporte canario. Muy agradecidas por este reconocimiento. 
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30.- El día 16 de diciembre a nuestra querida presidenta regional, Doña María 
Bernarda Barrios Curbelo, recibió el reconocimiento como Doctora Honoris 
Causa por la Universidad Fernando Pessoa Canarias.  
 
Este merecido honor celebra una trayectoria de compromiso y entrega a la 
sociedad. Nardy Barrios, referente de las Islas Canarias, ha dedicado su vida al 
servicio público, a la igualdad de oportunidades y a la defensa de los derechos 
de las mujeres, la infancia y el medio ambiente. Su legado no solo ha dejado 
huella en el ámbito político, donde destacó como la primera mujer parlamentaria 
de la provincia de Las Palmas, sino también en su labor jurídica, al apoyar ONGs 
y abrir puertas desde su despacho de abogacía en Las Palmas de Gran Canaria.  
 
Desde su etapa como diputada con innumerables iniciativas políticas hasta su 
liderazgo en Charter 100 Gran Canaria, Nardy ha demostrado que la educación, 
el trabajo y la determinación pueden transformar vidas y construir sociedades 
más igualitarias. ¡Incluso a los 70 años nos sorprendió lanzándose en parapente 
para simbolizar su deseo de ver una ciudad "de altura"! 
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31.- Acabando el año 2024 desde Charter 100 Canarias, deseamos un Feliz Año 
a todas las mujeres líderes, visionarias y transformadoras que forman parte de 
esta gran red, les deseamos un 2025 cargado de inspiración, proyectos exitosos 
y la fuerza para seguir rompiendo barreras. 
 
Desde 2016, Charter 100 ha sido mucho más que un espacio: somos un 
movimiento para la equidad de género, un motor de cambio que avanza gracias 
a la energía y el compromiso de nuestras 92 profesionales únicas. 
 
Este 2025 será el escenario perfecto para escribir nuevas historias de éxito.  
 
¡Sigamos liderando, inspirando y transformando junt@s! 
 
Porque el futuro no se espera, se crea. Y en Charter 100, lo construimos con 
valentía y determinación. 
 
¡Por un año lleno de logros compartidos y nuevos horizontes por conquistar! 
 
¡Feliz Año Nuevo! ������ 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

6.- ACCIONES Y 
PROYECTOS 

DESARROLLADOS 
POR LAS ASOCIADAS 

DE CHARTER 100  
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MONSERRAT CAYETANA DÍAZ CASTRO 
 
 
MONTSERRAT CAYETANA DÍAZ 
 
Soy Montserrat Cayetana Díaz, y llevo vinculada al sector financiero desde 
hace más de  25 años ( trabajando para diferentes entidades financieras como 
directora y responsable de banca privada ). 
 
Actualmente soy asesora financiera certificada por la CNMV y consultora 
experta en inversiones en metales preciosos desde mayo de 2020 en SILVER 
GOLD PATRIMONIO. 
 
En esta empresa desarrollo una labor de gestión patrimonial basado en la 
diversificación para otorgar mayor eficiencia al patrimonio. Es una inversión 
alternativa segura, rentable y estable a través de los metales preciosos de 
inversión físicos. 
 
El objetivo es hacer crecer nuestros ahorros, pero en lugar de invertir en 
productos financieros-bancarios, lo que hacemos es comprar metal físico al 
cliente ( lingotes y monedas ), a través de la gestora patrimonial  SILVER 
GOLD PATRIMONIO que tiene su sede en Málaga 
( www.silvergoldpatrimonio.com ). 
 
Descripción de cómo hacemos las inversiones en metales preciosos ( oro, 
plata, platino, palacio y rodio ).  
 
 
Este es el proceso : 
 
1º) SE COMPRA EL METAL FÍSICO AL CLIENTE EN LAS REFINERÍAS CON 
MAXIMA CERTIFICACIÓN DE CALIDAD Y LO DEPOSITAMOS EN UNA 
CÁMARA A ACORAZADA DE LA EMPRESA LOOMIS.  
Nuestra sede está en Málaga y dicha cámara acorazada también está 
en  Málaga. 
En esta cámara se guarda el metal a NOMBRE DEL CLIENTE, que es el 
propietario de dicho metal con un SEGURO A TODO RIESGO.  
 
2º) SE CEDE LA GESTIÓN DE DICHO METAL AL EQUIPO DE EXPERTOS 
CON MÁS DE 20 AÑOS DE EXPERIENCIA EN EL MERCADO DE LOS 
METALES PRECIOSOS CON EL OBJETIVO  REVALORIZAR LA INVERSIÓN 
Y QUE AL VENCIMIENTO PACTADO SE OBTENGA PLUSVALÍAS. Al 
vencimiento de la inversión, al cliente se le vende el metal al cliente con las 
plusvalías obtenidas. 
 
El pasado 6 de marzo tuve la oportunidad de hacer una presentación de la 
empresa y sus bondades en las instalaciones de FEMEPA ( federación de las 
empresas del metal de Las Palmas ).  
En dicho evento se explicó todo el proceso y funcionamiento de las inversiones 
en metales preciosos así como la presentación del Convenio firmado con la 

http://www.silvergoldpatrimonio.com/
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asociación para los asociados a FEMEPA.  
 
A dicho evento asistieron unas 20 personas interesadas en dichas inversiones. 
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EMELINA MOLINA PÉREZ  
 

Emelina Molina Pérez (Ina Molina) 

Autónoma en Logopedia y Pedagogía 

Escritora, comunicadora y dinamizadora cultural 

Actividades culturales desarrolladas en el año 2024 

 

LITERATURA 

 Presentación de su libro de narrativa La mujer del espejo, Beginbook 

Ediciones, con el que se inauguró la colección RT (Grupo Cuarzo Editorial). 

Fue presentado en el Gabinete Literario de Las Palmas de Gran Canaria y 

en México, donde la autora fue invitada 

a presentar su último libro junto a una 

delegación de autores canarios.  
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 Participación en las siguientes antologías: 

- Escritores y escritoras de Canarias, IV Feria de Autor, Escritores en Guía, 

coincidiendo con la IV Feria del Libro en Guía y Gáldar, Ed. Centro de la 

Cultura Popular Canaria (CCPC). 

- Madre, Beginbook Ediciones, presentada en Castillo de Mata de Las 

Palmas y en la Delegación del Gobierno de Canarias en Madrid.  

 
 

- Firgas de Corazón, Beginbook Ediciones. 

- El vuelo de la alpispa, editado por el Ayuntamiento de Candelaria, cultura.  

- Rohayhu; Ediciones SoldePau y *RAIAL.  

- Rubí, diamante, zafir, Homenaje a Natalicio de María Talavera, Ediciones 

SoldePau y *RAIAL. 

- El portón de los sueños, Homenaje a Augusto Roa Bastos,  Ediciones 

SoldePau y *RAIAL. 
*RAIAL: Real Academia Internacional de Arte y Literatura, Filial Paraguay (con la intervención de 

escritores de más de veinte países);  

- Madres, tejedoras de vida, Colección: Voces del mundo, Ediciones 

SoldePau. 

https://www.facebook.com/profile.php?id=100083310820857&__cft__%5b0%5d=AZUtjgotTzc7RDAJHNGqgs3Y58BTd1VZwK1O6XH8syrErgMm2eBi4w33oEBTGmsyMacbEo1K7cu9BOzDNhfLP0z9_2NxWDbdwnW7-g6ZGxngPhHO-XL4i4XYRSKfxtKToB8Dve-2JNE49lJ2rEp0PxziDRpdvu6kMXqgA9iG6N41yQ&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/profile.php?id=100083310820857&__cft__%5b0%5d=AZUtjgotTzc7RDAJHNGqgs3Y58BTd1VZwK1O6XH8syrErgMm2eBi4w33oEBTGmsyMacbEo1K7cu9BOzDNhfLP0z9_2NxWDbdwnW7-g6ZGxngPhHO-XL4i4XYRSKfxtKToB8Dve-2JNE49lJ2rEp0PxziDRpdvu6kMXqgA9iG6N41yQ&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/profile.php?id=100083310820857&__cft__%5b0%5d=AZUtjgotTzc7RDAJHNGqgs3Y58BTd1VZwK1O6XH8syrErgMm2eBi4w33oEBTGmsyMacbEo1K7cu9BOzDNhfLP0z9_2NxWDbdwnW7-g6ZGxngPhHO-XL4i4XYRSKfxtKToB8Dve-2JNE49lJ2rEp0PxziDRpdvu6kMXqgA9iG6N41yQ&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/profile.php?id=100083310820857&__cft__%5b0%5d=AZUtjgotTzc7RDAJHNGqgs3Y58BTd1VZwK1O6XH8syrErgMm2eBi4w33oEBTGmsyMacbEo1K7cu9BOzDNhfLP0z9_2NxWDbdwnW7-g6ZGxngPhHO-XL4i4XYRSKfxtKToB8Dve-2JNE49lJ2rEp0PxziDRpdvu6kMXqgA9iG6N41yQ&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/profile.php?id=100083310820857&__cft__%5b0%5d=AZUtjgotTzc7RDAJHNGqgs3Y58BTd1VZwK1O6XH8syrErgMm2eBi4w33oEBTGmsyMacbEo1K7cu9BOzDNhfLP0z9_2NxWDbdwnW7-g6ZGxngPhHO-XL4i4XYRSKfxtKToB8Dve-2JNE49lJ2rEp0PxziDRpdvu6kMXqgA9iG6N41yQ&__tn__=-%5dK-R
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- Homenaje a Manuel Díaz Martínez, Mercurio Editorial.  

- Repartiendo ilusiones, a favor de Aldeas infantiles. 

- Cartas de amor, antología de la que ha sido coordinadora y correctora, 

Beginbook Ediciones, Colección Literaria ADOC. 
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 Diversas participaciones en revistas culturales y literarias locales, 

nacionales,  e internacionales (La Alameda, Canarias; Tamasma Cultural, 

Canarias; La hoja Viajera, Internacional; Anestesia, México…); y en 

periódicos digitales (Nortegrancanaria, Infonorte digital). Sección fija “La 

magia del teatro”, en la Revista Canarias Literaria. 

 Participante en proyectos multidisciplinares:  
 

- "De ancestros y endemismos" con la pintora Zoraida Rodríguez, con 

publicación de libro. 

- Carmenluz (con el artista plástico Felipe Juan), con edición de libreto con 

las participaciones literarias. 

- Siempre es ahora (con el artista plástico Tony Mendoza). 

 

 Participante en firmas de libro, debates, recitales poéticos presenciales y 

virtuales y elaboración de textos para diversos eventos: 

 
- Regala Autores Canarios de Luis Alberto Serrano. Firma de libros. 

- Firma de libros Big Bang Vintage, en parque San Telmo; en el Círculo 

Mercantil de Las Palmas; en el Centro Comercial Las Arenas, entre otros. 

- Recital Día de las Letras Canarias. 

- Recital “Un verano en Moya “ en la Casa-Museo Tomás Morales. Moya. 

Cabildo de Gran Canaria. 

- Recital “Un invierno en Moya” en la Casa-Museo Tomás Morales. Moya. 

Cabildo de Gran Canaria. 

- Recital “Encuentro de poetas” en la Orden del Cachorro Canario. 

- Recital “Con alma de mujer” Organizado por Encuentros con el autor. 

- Debate sobre la sororidad en el Real Club Náutico de Gran Canaria. 

- Firma de ejemplares en la librería Casa del Libro de la antología 

“Sororidad”, en la que participa como autora, coordinadora y correctora. 

- Presentación de la antología “Sororidad” en la Librería Sinopsis, en la 

Biblioteca Josefina de la Torre, y en la ULPGC. 

- Proyecto Leer los barrios: “Leer el Risco”; “Leer Triana”; “Leer Arenales y 

Alcaravaneras”. 

- “Letras Canarias en Madrid”. “Leer El Retiro”, Madrid. Biblioteca Eugenio 

Trías (Parque de El Retiro) 

https://www.facebook.com/casamuseotomasmorales?__cft__%5b0%5d=AZUESfjEqm1LXwKmGbRlFiwLVzIdkvJs3Ol2g1DcBo55KJwTf_LcrlV1nR51kBwD4b6E1i_nEUzuRIW-X2kCIOuU5SkRfbMBtGlGD4yGv3KOMRCaHfU7NHy2_2JXTqklSuuaNIm5KS09EPfZO4WjEpN6TWRsNFY1sJm5URtEjRsTCngJvZSxh1ROKD3begkdQL4&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/casamuseotomasmorales?__cft__%5b0%5d=AZUESfjEqm1LXwKmGbRlFiwLVzIdkvJs3Ol2g1DcBo55KJwTf_LcrlV1nR51kBwD4b6E1i_nEUzuRIW-X2kCIOuU5SkRfbMBtGlGD4yGv3KOMRCaHfU7NHy2_2JXTqklSuuaNIm5KS09EPfZO4WjEpN6TWRsNFY1sJm5URtEjRsTCngJvZSxh1ROKD3begkdQL4&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/casamuseotomasmorales?__cft__%5b0%5d=AZUESfjEqm1LXwKmGbRlFiwLVzIdkvJs3Ol2g1DcBo55KJwTf_LcrlV1nR51kBwD4b6E1i_nEUzuRIW-X2kCIOuU5SkRfbMBtGlGD4yGv3KOMRCaHfU7NHy2_2JXTqklSuuaNIm5KS09EPfZO4WjEpN6TWRsNFY1sJm5URtEjRsTCngJvZSxh1ROKD3begkdQL4&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/casamuseotomasmorales?__cft__%5b0%5d=AZUESfjEqm1LXwKmGbRlFiwLVzIdkvJs3Ol2g1DcBo55KJwTf_LcrlV1nR51kBwD4b6E1i_nEUzuRIW-X2kCIOuU5SkRfbMBtGlGD4yGv3KOMRCaHfU7NHy2_2JXTqklSuuaNIm5KS09EPfZO4WjEpN6TWRsNFY1sJm5URtEjRsTCngJvZSxh1ROKD3begkdQL4&__tn__=-%5dK-R
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- Recital de la antología “Madre” de la que forma parte, junto a la ideóloga 

y otras autoras en la Delegación del Gobierno de Canarias. Madrid. 

- Invitada al II Encuentro “Amor y arte” (Poesía Viva de la Atlántida). 

- Recital Cartas de amor. 

- Recital Recordando a Justo Jorge Padrón. 

- Poesía por Palestina. “Versos contra el genocidio en Gaza". 

- Recital poético Homenaje a Pino Ojeda. Biblioteca Insular de Gran 

Canaria. Cabildo de Gran Canaria. 

- Recital Navideño Homenaje a Manuel Díaz Martínez (El país de Ofelia). 
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 Diversas actividades como Directora del Gabinete de Proyectos 

Culturales de la Asociación Cultural y Literaria ADOC, tales como 

presentaciones de libros; exposiciones; amadrinamientos literarios; 

donaciones de nuestras colecciones a Ayuntamientos, museos, 

bibliotecas, colegios, clubes,  asociaciones, etc.; tertulias literarias; 

maratones literarios; eventos de danza; entrega de donaciones 

económicas por venta de libros, etc. 
 

- Presentación biografía/homenaje a Ulises Parada dentro del Proyecto de 

rescatar del olvido a los artistas canarios, de ADOC. 
 

 Participante en el II Festival de Poesía Baltasar Espinosa. 

 Participante en el Día Mundial de la Poesía con el Recital “Versa tú”. B. 

Josefina de la Torre. 

 Integrante del equipo de trabajo del VIII Artebirgua Literario. Letras en la 

Cumbre, donde reseñó, presentó y entrevistó a la escritora Cecilia 

Domínguez, Premio Canarias de Literatura. 
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 Miembro de la tertulia literaria “Tertuliacte”. 

 Miembro del equipo de organización del I Encuentro Acte en Gran 

Canaria. 

 Presente en las Ferias del libro de: Las Palmas, Guía (IV Feria de autor), 

Gáldar, Vecindario, La Laguna;  Feria de autores canarios organizada por 

el Círculo Mercantil de Las Palmas; y II Feria se autor de Agaete; 

 Participante en el Encuentro “Canarias-México. Poéticas y Narrativas 

Actuales”, visitando diversas ciudades en las que realiza diferentes 

actividades: Conferencias y talleres en colegios y Universidades; recitales 

literarios; presentaciones de libros, coloquios, lecturas, etc. 

 

 Delegada en Gran Canaria de la Asociación Cultural Canaria de Escritores 

ACTE, con sede en Tenerife. 
 

COMUNICACIÓN 

 Entrevistada en el programa “Literatúrate”, de Radio Las Palmas. 

 Entrevistada para “Tagoror”, podcast de youtube. 

 Entrevistada para el programa de radio "Letras que hablan" (Tenerife). 

 Entrevistada para la sección Letras Canarias de la Revista Tamasma. 

 Invitada a la sección Literatura a ratos de Infonortedigital. 

 Invitada al programa de TV Canaria “El mundo que viene”. 

 Invitada al programa “Las mañanas de Radio Gáldar” 
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 Invitada al programa ”Onda poética” de Radio Gáldar. 

 Invitada al programa “Sansofí”, de Radio Moya. 

 Colaboraciones en diversos programas radiofónicos culturales y literarios: 

Sansofí, Radio Moya; Diámetro Radiotelevisión; Tú eres protagonista, 

micro a micro, Radio On line; Onda Poética, Radio Gáldar… 

 Artículos sobre eventos culturales; poesía y narrativa en prensa digital: 

Nortegrancanaria; Radio Tv Diámetro y en RR.SS. 

 Dinamizadora cultural en redes. Difusión de actos culturales, literarios y 

artísticos a través de reseñas escritas y reportajes fotográficos de estos. 

 Conferencia “Empoderamiento de la mujer” en la Sociedad Liceo de Firgas 

en el marco de la celebración de la LVII Semana Cultural. 

 Protagonista del especial por el Día Internacional de la Mujer, de la revista 

Mas Nosotras (sección Protagonista 03). 

 Participación en el especial por el Día Internacional de la Mujer de la 

Revista Pluma y Papel, con semblanza biográfica, microrrelato  y algunas 

acuarelas de su autoría. 

 

TEATRO 

 Miembro de la Junta Directiva de la asociación “El Ómnibus, Teatro del 

Pueblo”. 

 Correctora de guiones de la asociación.  

 Encargada/supervisora de las publicaciones de la página de Facebook del 

Ómnibus. 

 Actriz y codirectora en la obra “El enigma Cedrés”, estrenada en el Teatro 

Consistorial de Gáldar. 

 Actriz en la Ruta galdosiana para niños de Educación Infantil, Primaria y 1º 

de la ESO, con el papel de Doña Perfecta, en el 181 aniversario del 

nacimiento de don Benito Pérez Galdós. 
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VARIOS 
 
 Coordinadora de la anterior Junta directiva de Chárter 100 Gran Canaria. 

 Rueda de prensa I Cumbre y IX Edición de premios Chárter 100 Canarias. 

 Colaboradora en la Comisión de Eventos IX Edición de Premios y I Cumbre 

Chárter 100 Canarias. 

 Presentadora de la I Cumbre Chárter 100 Canarias realizada 

conjuntamente con la IX Edición Premios Chárter 100 Canarias 2024. 

 

 

 Secretaria de la nueva Junta Directiva Chárter 100 Gran Canaria.  

 Colaboraciones en eventos de diversa índole con entidades sin ánimo de 

lucro como: 

- Asociación Hestia, Proyecto Taller teatro para internos del Centro 

penitenciario Las Palmas I. 

- Asociación Canaria de Integración de Salud Mental Espiral. Participante 

en el acto de Clausura de las VIII Jornadas de Salud Mental, organizadas 

por Espiral y ABYLAP. 
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- El poema “Mi bella Firgas”, de su  libro Afurgad, las voces del agua, fue 

musicado por el Grupo folclórico Tabaiba e incluido en su última propuesta 

musical “Rincones de una isla” que se presentó en el Auditorio de Valleseco y 

posteriormente, en el Auditorio Alfredo Kraus. 
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 Algunos Diplomas y Reconocimientos 
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YURY PÉREZ 
 
Yury Pérez 
Las Palmas de Gran Canaria 
Estudios: 
>Bachillerato en IES Mesa y López 
>Auxiliar Administrativo en IES El Rincón 
>Ciclo Superior Marketing-Publicidad-Relaciones Públicas en IES Pérez 
Galdós 
>Grado Universitario Protocolo y Organización de Eventos en Atlántico Medio 
>Título Formador de Formadores en Universidad Antonio Nebrija 
>MBA Executive Master in Business Administration en Universidad EAE 
Busines School 
de Madrid (cursando) 
Laboral 
- Autora de la Guía Práctica 3 Fundamentos y 10 Hábitos [ISBN: 
9798338155387] 
- Fundadora y CEO de la marca “Yury Pérez” [Marca Registrada: 4279883] 
- Fundadora y CEO de “Branding´s Geito” [Marca Registrada: 4248058] 
- Co-Fundadora, Socia y CEO de “Ryn Caravan” 
- Fundadora y CEO de “Productos Pérez Cruz” 
Éxitos 
- Portada en Periódico “Tribuna de Canarias” 
- Entrevista en Periódico “Tribuna de Canarias” 
- Nominada a la Mejor Directiva Mundial Joven en “Premios Wordl CEO Awards 
2025” 
- Nominada en la Categoría de Emprendedora en "Premios Isla IV Edición 
2025” 
- Entrevista en “Radio Las Palmas” 
- Entrevista en “Radio Tirajanas” 
- Entrevista en “UDRadio” 
Extras de Interés 
- Miembro de la Junta Directiva de AJE Las Palmas 
- Miembro de la Comisión de Madres Jóvenes Empresarias de AJE Canarias 
- Miembro de la Comisión de Proyectos de CHARTER 100 
- Miembro de la Comisión Transitoria del PP de Gran Canaria 
- Secretaría Ejecutiva del PP de Gran Canaria en Actos Públicos 
- Exmiembro de la Comisión Ejecutiva del PP de Arucas 
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1. INTRODUCCIÓN 
 
Charter 100 Canarias en Lanzarote y La Graciosa, mujeres profesionales, se constituye 
como asociación en febrero del año 2024, mediante Resolución de la Dirección General de 
Transparencia y Participación Ciudadana del Gobierno de Canarias nº 928/2024 y con nº de 
inscripción G1/S1/26910-24-L. La primera sesión ordinaria de Asamblea tuvo lugar el día 23 
de febrero de 2024. 
 
Charter 100 Canarias en Lanzarote y La Graciosa ha cerrado su primer año con un total de 
27 mujeres empresarias, profesionales y emprendedoras. 
 
La Asociación nace bajo el amparo de Charter 100 Gran Canaria que comenzó su actividad 
formalmente el día 28 de marzo del 2016, siendo Presidenta Nardy Barrios, dando valor a 
nuestro slogan “Juntas valemos más”. 
 
Las mujeres que componemos la Asociación Charter 100 Canarias en Lanzarote y La 
Graciosa, tenemos como objetivo el apoyo a las mujeres, para lograr la igualdad y la 
equidad real entre los dos sexos, apostamos por el desarrollo profesional, el 
emprendimiento y la consolidación de la mujer en todos los ámbitos de la sociedad, para 
así lograr el empoderamiento y liderazgo femenino, desde la libertad y la diversidad, desde 
la participación activa y la interculturalidad. 
 
No podemos olvidar que, aunque la situación de la mujer en la sociedad ha mejorado, esto 
se lo debemos a aquéllas primeras mujeres luchadoras por nuestros derechos, las 
feministas, gracias a cuyo trabajo, tesón, y sacrificio personal, lograron, que hoy en día, la 
situación de la mujer esté en mejores condiciones de igualdad que en el pasado. 
 
Sin embargo, esta igualdad por la que se ha luchado durante dos siglos no es efectiva ni 
real, es una igualdad legal, por lo que esta Asociación considera que debemos tener como 
fin primordial continuar con el trabajo y la lucha de nuestras antepasadas para lograr la 
igualdad real entre hombre y mujer. 
 
Queremos reivindicar como un valor, la labor que durante siglos vienen desempeñando las 
mujeres con los cuidados a las familias. Sin esta aportación diaria, la sociedad hubiera 
fallado en su desarrollo, y consideramos que se debe valorar el sacrificio que supone a una 
mujer empresaria, profesional, emprendedora, trabajadora, que además de estas 
funciones, desarrolle la labor de los cuidados familiares, que son impagables, y que 
entendemos que ha llegado el momento de considerarlos como la mayor aportación que 
estamos haciendo todas las mujeres a la sociedad. 
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En la actualidad, nos encontramos en una sociedad con graves problemas económicos, 
sociales, culturales y políticos, una sociedad convulsa, y con una gran necesidad de un 
cambio y mejora en todas las áreas la misma. 
 
Para este cambio de ruta, que la ciudadanía está esperando que se produzca, Charter 100 
Canarias en Lanzarote y La Graciosa, considera que las mujeres somos capaces de 
contribuir de forma importante a esta mejora, siempre que participemos activamente, para 
lograr una nueva organización social mucho más justa y equilibrada, ya que las mujeres 
contamos, además de una adecuada preparación, con otra visión y con unas cualidades y 
herramientas, que nos convierten en una parte fundamental para realizar ese cambio que 
la ciudadanía necesita. 
 
Este proyecto nace con la ilusión de aportar a la sociedad de Lanzarote y La Graciosa un 
valor añadido, mediante proyectos y acciones que contribuyan a conseguir los objetivos 
que persigue la asociación. 
 
A lo largo del ejercicio 2024 se han celebrado nueve asambleas y trece reuniones de junta 
directiva, además de ocho talleres formativos y otras acciones y participación en eventos 
encaminados a lograr los proyectos. 
 
En las reuniones celebradas por la Junta Directiva se prepara el orden del día de las 
Asambleas y se aprueban protocolos para el buen funcionamiento de la Asociación.  
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2. ALTAS DE ASOCIADAS EN 2024 
 
 

1 Alma María Perdomo Romero 

2 Ana María Loaiza Durán 

3 Antonia Villanueva Vidal 

4 Araia Tanit Asencio Martínez-Gil 

5 Carmen Nieves García Romero 

6 Carmen Vicente Cabañas 

7 Carolina Pardo Sierra 

8 Elvira Hita Rabasco 

9 Eva María Sait León 

10 Gina Lineth Pulido López 

11 Gloria Moreno González 

12 Inmaculada Barbero Moreno 

13 Isabel Martinón López 

14 Laura Balde Ejjar 

15 Laura Rosa Betancort González 

16 Maravillas Fernández Sánchez 

17 Margarita De Luis González 

18 Margarita Jesús Hernandez Camacho 

19 Margarita Rivas 

20 María Araceli Suarez Marrero 

21 María Auxiliadora Hernández Álvarez 

22 María Condo 

23 María Del Carmen De Miguel Santamaria 
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24 María Del Carmen Pellón Rodriguez 

25 María Luisa Cejudo Guadaño 

26 María Perea de la Hoz 

27 María Yéssica Vizcaino Pérez 

28 Paula Manuela Gomes Souza 

29 Silvia García Ramos 

30 Silvia Valencia Trujillo 

31 Sonia Rabazo Rodríguez 

32 Verónica De Las Nieves González Guardia 

33 Vicenta Dolores Hernández Mira 

34 Yesica Pérez Miranda 
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3. ACCIONES Y PROYECTOS 
 
A continuación se exponen, por orden cronológico, todas aquellas actividades, asistencias a 
eventos, celebraciones de asambleas y realización de proyectos que se han llevado a cabo 
por la Asociación Charter 100 Canarias en Lanzarote y La Graciosa durante el año de su 
constitución. 
 
1.- Primera Asamblea celebrada con fecha 23 de febrero de 2024. 
 
Se trata de la primera Asamblea donde la Presidenta recuerda el objetivo que persigue la 
asociación, las funciones que encomiendan los estatutos a cada miembro de la junta 
directiva, lo fines que se persiguen, los derechos y obligaciones de las asociadas 
fundadoras y las numerarias así como el procedimiento de admisión, todo ello conforme a 
los estatutos que rigen la asociación. El acta de la Asamblea se adjunta como Anexo I a esta 
memoria. 
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2.- Asistencia al evento “Mirada de Mujer” el 4 de marzo de 2024. 
 
Asistencia de la Presidenta de la Asociación Charter 100 Canarias Lanzarote y La Graciosa el 
evento celebrado en Gran Canaria el 4 de Marzo con motivo del evento “Mirada de Mujer”, 
con Nardy Barrios y Onalia Bueno y con la asistencia del Presidente de Canarias. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3. Asistencia al acto conmemorativo por el Día de la Mujer en el Parlamento de Canarias 
el día 7 y 8 de marzo de 2024. 
 
Asistencia de la Presidenta, 
Vicepresidenta y varias asociadas de la 
Asociación Charter 100 Canarias 
Lanzarote y La Graciosa el evento 
celebrado en el Parlamento de Canarias 
con motivo del Día de la Mujer. 
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3. Segunda Asamblea celebrada con fecha 15 de marzo de 2024 
 
La celebración tuvo lugar en el Casino Club Náutico de Arrecife, con la asistencia de 
diecisiete asociadas y nueve invitadas. Se destaca la comunicación por parte de la 
Presidencia de los medios de comunicación entre asociadas, la importancia de las 
asistencias así como las áreas de trabajo creadas y las candidatas que lideran cada una de 
ellas. El acta de la Asamblea se adjunta como Anexo I a esta memoria. 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
4. Tercera Asamblea celebrada con fecha 19 de abril de 2024.  
 
La celebración tuvo lugar en el 
Restaurante Villa Toledo, Costa 
Teguise, con la asistencia de 
diecinueve asociadas y dos invitadas. 
Se destaca en esta Asamblea la 
constitución definitiva de la 
Asociación, la creación de un 
protocolo para solicitar el alta como 
asociada, las aceptaciones y renuncias 
a los cargos de cada una de las áreas 
de trabajo así como la comunicación 
de la aprobación de varios proyectos 
propuestos para poder empezar a 
trabajar en los mismos. El acta de la 
Asamblea se adjunta como Anexo I a 
esta memoria. 
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5. Actividad deportiva en Crossfit Lanzarote. 
Promovida por Carmen Vicente, miembro de la 
Junta Directiva, para promocionar el deporte y 
estrechar lazos entre las asociadas en las 
instalaciones de Crossfit Lanzarote. 
 
  
 
 
 
 
 
6. Cuarta Asamblea celebrada con fecha 16 de mayo de 2024.  
 
Esta Asamblea tiene lugar en el Casino Club Náutico de Arrecife, con la asistencia de 
diecisiete asociadas y diecinueve invitadas así como la participación de Esther Padilla y 
Massimo D’ Anna impartiendo un taller sobre comunicación y gestión emocional para 
adolescentes. La Asamblea se inicia con una cita de Charlotte Bronte “Lo que quieras 
encender en otros debe arder primero dentro de ti misma”. En esta Asamblea se comunica 
la aprobación de varios proyectos y se confirma la fecha de celebración de la inauguración 
el 13 de julio de 2024. El acta de la Asamblea se adjunta como Anexo I a esta memoria. 
 
 
 
 
 

10 



 

 
 

 
 
7. Firma de Convenio de colaboración con la Cámara de Comercio de Lanzarote el 28 de 
mayo de 2024. 
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8. Quinta Asamblea de fecha 3 de junio de 2024. 
 
Con la participación de quince asociadas y a través de medios telemáticos, en esta 
Asamblea se organiza el evento de inauguración de la asociación.  El acta de la Asamblea se 
adjunta como Anexo I a esta memoria. 
 
9. Asistencia a la presentación de la Asociación “Mujeres Sin Sombra” que trabaja a favor 
de los derechos fundamentales de las mujeres cuidadoras y mujeres en condiciones de 
discapacidad intelectual o del desarrollo. 
 
10. Celebración del evento de inauguración el día 13 de julio de 2024. 
 
El evento de inauguración tuvo lugar el 13 de julio de 2024, al que asistieron 61 personas y 
contamos con la asistencia y apoyo de: 

● Beatriz Salazar, presidenta de CEL Lanzarote y directora de Microsistemas 
● Nardy Barrios y Mª Candelaria Hernández de Charter Gran Canaria 
● Susana Pérez, presidenta de ASOLAN 
● Marci Acuña, Concejero de Bienestar Social e Inclusión del Cabildo de Lanzarote 
● Salvador Hernández, del grupo Biosfera TV 
● Javier Bethancourt de Lanzarote medios 
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11. Sexta Asamblea de fecha 19 de julio de 2024. 
 
Celebrada en el Restaurante La Hacienda Sands Beach, en Costa Teguise, se reúnen 
dieciocho asociadas y siete invitadas. En esta Asamblea se destaca el desarrollo de uno de 
los proyectos aprobados el 19 de abril “El legado de Oliver”. Se trata de una donación de 
una cuna para el hospital de Lanzarote con el objetivo de prestar apoyo a las madres y 
padres que pierden a su bebé durante el parto. Esta cuna permite despedirse del bebé, 
manteniendo el cuerpo en condiciones óptimas para despedirse, siendo un apoyo 
fundamental para afrontar el duelo posterior al fallecimiento de un recién nacido. 
 
Esta donación está inspirada en el proyecto solidario “El legado de Oliver”, iniciativa de 
unos padres que perdieron a su hijo en el parto. Con esta iniciativa recaudaron fondos para 
que el Hospital de Puerto Real, donde nació y falleció su hijo, cuente con un cuddle cot, 
una cuna fría que mantiene el cuerpo de los bebés durante unas horas, incluso días, para 
que los padres puedan despedirse sin prisas ni presiones hospitalarias de sus hijos. 
 
La recaudación necesaria para llevar a cabo la donación es de aproximadamente 2.800 
euros, por lo que se anima a todas las asociadas a proponer ideas para la recaudación de 
este fondo, pretendiendo realizar la compra y donación de la cunita al hospital en el mes de 
septiembre/octubre. 
 
Asimismo, por la Tesorera, se expone el primer informe de cuentas.  El acta de la Asamblea 
se adjunta como Anexo I a esta memoria. 
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12. Ruta guiada privada en Teguise y alrededores 
de fecha 10 de agosto de 2024. 
 
Este taller nace con el objetivo de recaudar fondos 
para el proyecto Cuna de Abrazos Charter, donde se 
organiza una caminata para descubrir Lanzarote de 
la mano de la asociada María Condo (Guía en 
Lanzarote) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
13. Taller Automaquillaje de fecha 14 de Agosto de 2024. 
 
Este taller nace con el objetivo de recaudar fondos para el 
proyecto Cuna de Abrazos Charter, donde se comparten 
trucos de belleza y técnicas de aplicación de maquillaje de 
la mano de la asociada Elvira Hita. 
 
 
 
 
 
 
 
13. Entrega de la cuna 
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14. Séptima Asamblea de fecha 26 de septiembre de 2024. 
 
Celebrada en el Restaurante Munsoo, en Soo, se reúnen dieciséis asociadas junto con una 
invitada especial, Luna Zacharías, propietaria del restaurante Munsoo y que nos contó su 
experiencia como mujer emprendedora de éxito. En esta Asamblea se trabaja y se 
comparte información sobre todos los proyectos aprobados y se informa de la creación de 
redes sociales propias. El acta de la Asamblea se adjunta como Anexo I a esta memoria. 
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15. Entrega de la Cuna de Abrazos en el Hospital Doctor José Molina Orosa de Lanzarote. 
 
En el Día Mundial de la muerte gestacional, perinatal y neonatal, la Asociación Charter 100 
Canarias Lanzarote y La Graciosa ha hecho entrega de una “cuna de abrazos” al Hospital 
Molina Orosa, que contribuye a humanizar el duelo perinatal. La cuna de abrazos o “cuddle 
cot”, es una cuna tipo capazo con un dispositivo térmico, que permite a las madres y 
padres permanecer con su bebé fallecido durante el tiempo que necesiten para su 
despedida. 
 
Con este acto se materializa un hermoso proyecto que ha sido posible gracias a la 
participación activa de todas las asociadas. 
 

 
 
16. Octava Asamblea de fecha 28 de noviembre de 2024. 
 
Celebrada en la sede de la Asociación, se reúnen once asociadas en una asamblea de 
trabajo para avanzar en los proyectos. En esta Asamblea además se presenta un vídeo del 
Proyecto Zaida, un bonito proyecto que se está desarrollando con el objetivo de comprar la 
tecnología necesaria para mejorar la calidad de vida de una niña con discapacidad. El acta 
de la Asamblea se adjunta como Anexo I a esta memoria. 
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17. Novena Asamblea de fecha 12 de noviembre de 2024. 
 
Última Asamblea del año con motivo del almuerzo navideño.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
18. Difusión de la Asociación en la revista Viva Lanzarote 
 
La Revista Viva Lanzarote publica un artículo de la Asociación Charter 100 Canarias en 
Lanzarote y La Graciosa en formato papel y formato digital. 
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4. TALLERES AL DEDILLO 100 PALABRAS 
 
Se han celebrado un total de ocho talleres, impartidos por asociadas o personas 
colaboradoras con la asociación y dirigidos al público en general. Estos talleres nacen como 
un proyecto de Charter100 Canarias en Lanzarote y se imparten en la sede de la asociación 
gracias a la colaboración del Centro Dolphinland. La mayoría de talleres tienen carácter 
gratuito y en otros se abona una cantidad de 20 euros que ha servido de recaudación para 
el proyecto de Cuna de Abrazos de Charter. 
 
Se han celebrado los siguientes talleres: 
 

- Mujeres del Vino Canario, impartido por la asociada Vicenta Hernández Mira.  
- Hablemos de Endometriosis, impartido por Arantza Bethercout.  
- Agua: Salud y bienestar, impartido por Francesco Piatti 
- Secretos de juventud: Hormonas bioidénticas, una alternativa natural para el 

equilibrio hormonal, impartido por Naida Rodríguez Pulido y Manuel Fuciños 
Rodríguez (Centro Maive). 

- ¿Quién gobierna tu mente? impartido por la asociada Antonia Villanueva Vidal. 
- Comunicación Asertiva, impartido por Antonia Villanueva Vidal. 
- Descubriendo tu verdadero Yo, impartido por la asociada María Hernández. 
- Aprende a invertir en bolsa sin arruinarte en el camino, impartido por la asociada 

Margarita Rivas. 
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5. CUENTAS ANUALES EJERCICIO 2025 
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